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МИНИСТРЫ, В СТРОЙ!

«Для меня армия и создание новых, дееспособных Воо-
руженных Сил - это один из важнейших приоритетов», -
сказал президент Грузии Михаил Саакашвили, представ-
ляя вчера нового министра обороны Гелу Бежуашвили лич-
ному составу Минобороны и генералитету Грузинской ар-
мии.

По словам президента, новому руководству Министер-
ства обороны придется серьезно поработать над вопро-
сом искоренения коррупции в армии.

«Раз и навсегда в армии должно быть покончено с корруп-
цией. Мы намерены повысить зарплаты офицерам и кадро-
вому составу. Это должно сыграть положительную роль в
борьбе с коррупцией в армии», - сказал Саакашвили.

Он сообщил, что принято решение о введении системы
резервистов. «Первая группа резервистов в июне теку-
щего года будет укомплектована членами Кабинета мини-
стров. Министры должны на неделю отложить свои дела и
пройти недельную подготовку и учения, предусмотренные
для резервистов», - сказал президент.

Подготовка резерва Вооруженных Сил Грузии среди
гражданского населения начнется с членов правительства
Грузии. Об этом заявил президент Грузии Михаил Саакаш-
вили, выступая перед сотрудниками Министерства обо-
роны и военнослужащими Вооруженных Сил Грузии.

 «Пусть они  возьмут в руки автомат, и те, кто сможет,
пусть пробегут десять километров», - сказал Михаил Саа-

кашвили. После этого, по словам президента, начнется
подготовка резервистов из числа других представителей
общественности.

По словам Михаила Саакашвили, он уже обсудил с но-
вым министром обороны Грузии Гелой Бежуашвили все
вопросы, связанные с подготовкой резерва.

На церемонии представления нового министра обо-
роны Михаил Саакашвили официально объявил о на-
значении на должность начальника Генерального штаба
Минобороны генерал-лейтенанта Гиви Иукуридзе. Ранее
он занимал должность главного военного инспектора Во-
енной инспекции при экс-президенте Эдуарде Шевард-
надзе.

ТАЙНОЕ СТАНОВИТСЯ ЯВНЫМ
Министерство госбезопас-

ности Грузии в ближайшее
время сделает архивы КГБ до-
ступными для широкой обще-
ственности, заявил президент
Грузии Михаил Саакашвили.

«У новой Грузии нет ника-
кого обязательства перед
бывшим СССР. Наши грузинс-
кие государственные тайны,
конечно, будут сохранены, но
старые архивы бывшего
СССР, которые хранятся в
Министерстве госбезопасно-
сти Грузии, должны стать дос-
тупными для широкой обще-
ственности», - сказал он, пред-
ставляя нового министра гос-
безопасности Зураба Адеиш-
вили коллективу министер-
ства 18 февраля.

«Открытие архивов систе-
мы госбезопасности вызовет
некоторые проблемы у от-
дельных лиц, но это история,
и она должна стать доступ-
ной», - добавил Саакашвили.

Он утверждает, что «боль-
шая часть архивов бывшего
КГБ была вывезена Игорем
Гиоргадзе в Россию, когда он
занимал пост министра гос-
безопасности».

Президент отметил, что в
середине 1990 годов руковод-
ство Грузии приняло правиль-
ное решение, отказавшись от

принятия закона о люстрации.
«Сейчас практически не

существует агентурной сети
бывшего СССР. В архивах МГБ
остаются письма и некоторые
материалы, которые могут
быть обнародованы», - уточ-
нил Саакашвили.

Президент Грузии Михаил
Саакашвили заявил, что Пан-
кисское ущелье преврати-
лось в очаг распространения
ваххабизма.

«Хочу предупредить тех,
кто распространяет в Грузии
ваххабитскую литературу и
создает соответствующие
центры. Никакой пощады
этим людям не будет», - ска-
зал он

По словам президента,
«любые попытки распростра-
нения воинствующего исла-

ма, основание центров и при-
ток финансов для распрост-
ранения ваххабизма среди
жителей Панкисского ущелья
и кистинцев будут самым же-
сточайшим способом пресе-
каться».

Грузия готова принять
меры, чтобы избежать проры-
ва российско-грузинской гра-
ницы «вооруженными банди-
тами». «С наступлением отте-
пели и таянием снегов угро-
за появления на российско-
грузинской границе чеченс-
ких боевиков вновь появля-
ется. Мы планируем сделать
сотрудничество с российски-
ми пограничниками еще бо-
лее тесным, дабы избежать
прорыва границы вооружен-
ными бандитами», - заявил
президент Грузии.

Председатель Парламента Грузии примет участие
в зимней сессии Парламентской Ассамблеи ОБСЕ
Сегодня председатель

Парламента Грузии Нино
Бурджанадзе направится с
рабочим визитом в Авст-
рию. Об этом «Новости-Гру-
зия» сообщили в пресс-

службе Парламента Грузии.
С 19 по 21 февраля Нино

Бурджанадзе будет участво-
вать в работе третьей зим-
ней сессии Парламентской
Ассамблеи ОБСЕ в Вене.

На 21 февраля заплани-
рованы встречи Нино Бурд-
жанадзе с президентом
Парламентской Ассамблеи
Совета Европы и председа-
телем парламента Австрии.

Визиты
Генеральный секретарь Сове-

та Европы Вальтер Швиммер
прибыл вчера в Тбилиси с четы-
рехдневным официальным ви-
зитом. Об этом «Новости-Грузия»
сообщили в информационном
бюро Совета Европы в Грузии.

Запланированы встречи
Швиммера с президентом Гру-
зии Михаилом Саакашвили,
представителями правитель-
ства и Парламента Грузии, а
также с лидерами оппозици-
онных партий, с неправитель-
ственными организациями и
аккредитованными в Грузии дипломатами.

В рамках визита в Грузию 20 февраля Швиммер посетит
Аджарию.

***
Заместитель администратора Программы развития ООН

/UNDP/, региональный директор по странам Европы и СНГ
Калман Мижей сегодня прибывает в Грузию с двухдневным
рабочим визитом. Об этом говорится в информации, рас-
пространенной тбилисским представительством UNDP.

Сегодня Калман Мижей проведет встречи с президен-
том Грузии Михаилом Саакашвили и премьер-министром
Зурабом Жвания, а на завтра запланированы встречи с ми-
нистром финансов Зурабом Ногаидели и министром эко-
номики Ираклием Рехвиашвили.

Калман Мижей примет участие в церемонии подписания
документа по проекту реабилитации социальной инфраструк-
туры на территориях, пострадавших во время грузино-осе-
тинского конфликта. Церемония состоится в МИД Грузии. Про-
грамма будет реализована с помощью UNDP, при содействии
Евросоюза, ОБСЕ и УВКБ ООН.

В Грузии новый министр юстиции
Вчера премьер-министр

Грузии Зураб Жвания пред-
ставил сотрудникам мини-
стерства нового главу ве-
домства 32-летнего Георгия
Папуашвили. На церемонии
представления отмечалось,
что новый министр юстиции
Грузии продолжит реформу
пенитенциарной системы.

«Проблемы пенитенци-
арной системы Грузии не яв-
ляются для меня чужими,
так как на протяжении года я
занимал должность предсе-

дателя координационного
совета неправительствен-
ных организаций, созданно-
го при министерстве», - от-
метил Папуашвили в своем
приветственном выступле-
нии.

Новый министр отметил,
что он продолжит реформы,
которые начал его предше-
ственник Зураб Адеишви-
ли.

В частности, Папуашвили
намеревается перевести
пенитенциарную систему от

открытого к закрытому типу.
До назначения на долж-

ность министра Папуашви-
ли до 2004 года занимал дол-
жность директора про-
грамм верховенства закона
в фонде «Открытое обще-
ство – Грузия».  В январе
2004 года Папуашвили был
назначен директором фон-
да развития и реформ при
публичной службе при пре-
зиденте Грузии.

ИА «Новости-Грузия»

Мепаридзе переведен
в тюремную больницу

Бывший председатель лес-
ного департамента Шота Ме-
паридзе, обвиняющийся в не-
законной продаже земель в
поселке Цхнети, вчера  пере-
веден из следственной тюрь-
мы в тюремную республикан-
скую больницу из-за ухудше-
ния состояния здоровья.

Как сообщили «Новости-

Грузия» в медицинском депар-
таменте Министерства юсти-
ции, 79-летнего  Мепаридзе
беспокоя ишемическая бо-
лезнь сердца, а также гипер-
тония. 

На прошлой неделе суд
приговорил Мепаридзе к
трехмесячному предвари-
тельному заключению.

В ОТНОШЕНИИ МОРСКОГО БАНКА АДЖАРИИ
ВОЗБУЖДЕНО УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Об этом сообщил на со-
стоявшейся вчера пресс-
конференции заместитель
Генерального прокурора
Грузии Каха Коберидзе.
Дело касается гарантийно-
го письма, которое Морс-
кой банк Аджарии выдал
одной турецкой фирме,
строившей тоннель Бату-
ми-Кобулети. На днях в Ге-
неральную прокуратуру
поступило письмо от вице-
президента Национального
банка Грузии, в котором
указано, что в период пос-
ле заключения контракта в
отношении турецкой фир-
мы имело место противо-
законное давление со сто-
роны отдельных предста-
вителей властей Автоном-
ной республики Аджария.

- Гарантийное письмо
фактически фальшивое,
поскольку полный капитал
Морского банка почти в че-
тыре раза меньше суммы,
указанной в письме, кото-
рое выдано с нарушением
действующего законода-
тельства и не зарегистри-
ровано ни в одном отчетном
документе, – сказал замес-
титель Генерального проку-
рора Каха Коберидзе. - У
нас есть оперативные дан-
ные, что возможно в этом
банке на протяжении лет
осуществлялись незакон-
ные операции с целью от-
мывания денег. В Генераль-
ной прокуратуре по данно-
му факту уже возбуждено
уголовное дело, создана
оперативная группа, мы об-

ратились с ходатайством в
суд, чтобы он дал распоря-
жение об изъятии ряда до-
кументов. В ближайшие
дни в Батуми для проведе-
ния следственных действий
будут направлены члены
следственной группы. Будут
изучены все детали, свя-
занные не только с этим
конкретным заявлением, и
в случае выявления след-
ствием других противоза-
конных деяний будет по-
ставлен вопрос уголовной
ответственности любого
лица, какую бы высокую
должность ни занимало оно
в руководстве Морского
банка или Автономной рес-
публики Аджария.

(Соб. инф.)

НАДЕЖДЫ И РЕШЕНИЯ

АСЛАН АБАШИДЗЕ ДОЛЖЕН
ПОСЕЩАТЬ СТОЛИЦУ ГРУЗИИ

ПРИОРИТЕТ СОТРУДНИЧЕСТВА

ВАКАНСИИ В ООН. ДЛЯ ГРУЗИИ?

«ПОПИРАЯ ПАМЯТНИКИ
ПРАВОСЛАВИЯ,
МЫ СТАВИМ ПОД УГРОЗУ
ДУХОВНЫЕ ЦЕННОСТИ
НАШЕГО НАРОДА»

ИНТЕРНЕТ-ДАЙДЖЕСТ
46-Й ВЫПУСК

«ХОЧУ, ЧТОБЫ НАС ОПЯТЬ
НАЗЫВАЛИ ГРУЗИНАМИ,
А НЕ ЛИЦАМИ КАВКАЗСКОЙ
НАЦИОНАЛЬНОСТИ»

ЧТО СОСО ПРОСИЛ У БОГА?

БЫШОВЕЦ ВОЗГЛАВИЛ
СБОРНУЮ ГРУЗИИ

ВОСЕМЬ СОИСКАТЕЛЕЙ
ПУТЕВОК



 

 

В соответствии с Федеральным Законом
«О выборах Президента Российской Феде-
рации» от 10 января 2003 года на воскресе-
нье, 14 марта 2004 года назначены выборы
Президента Российской Федерации. Со-
гласно вышеуказанному Закону, в выборах
имеют право участвовать граждане России,
проживающие или находящиеся в период
подготовки и проведения выборов за преде-
лами территории Российской Федерации.

На территории Грузии образованы 11 из-
бирательных участков:

в г.Тбилиси – участки №5066 – Посольство

Российской Федерации, №5067 – Штаб Груп-
пы российских войск в Закавказье, №5068 –
367-ой военный госпиталь ГРВЗ, №5069 – 149-
й отдельный батальон материально-техничес-
кого обеспечения ГРВЗ, в г.Батуми - участки
№5070 и №5071 - 12-я российская военная
база, в г.Ахалкалаки -участок №5072 – 62-я
российская военная база, в г.Цхинвали - учас-
ток №5073 – штаб Смешанных сил по поддер-
жанию мира в зоне грузино-осетинского кон-
фликта, в г.Сухуми – участок №5252 – штаб
Коллективных сил по поддержанию мира в
зоне грузино-абхазского конфликта, в г.Гудау-

та - участок №5074 – КСПМ, в г.Гагры – учас-
ток №5361 -  в ведомственном санатории.

Участковая избирательная комиссия при
Посольстве (адрес – пр-т И.Чавчавадзе, д.51)
принимает российских граждан по вопро-
сам выборов по вторникам и четвергам с
10.00 до 13.00 и с 15.00 до 18.00, а также 13
марта - с 10.00 до 16.00.

Голосование на избирательных участках в
Грузии будет проходить 14 марта 2004 года с
8.00 до 20.00 часов по местному времени.
При себе необходимо иметь документ, под-
тверждающий российское гражданство.

ИНФОРМАЦИЯ ПОСОЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ГРУЗИИ
ПО ВЫБОРАМ ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

НАДЕЖДЫ И РЕШЕНИЯ
ОБ АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКОМ ОГРАЖДЕНИИ

Все хорошо помнят, говорит Ольга Слов,
второй секретарь Посольства Израиль в Гру-
зии теракты, которые произошли в Израиле
с начала нынешнего года. Они – продолжение
тех преступлений, которые совершаются про-
тив мирных людей страны с первых дней её
независимости.

Теракты особенно усилились в последние
три года, с начала второй интифады. Изра-
ильское правительство предпринимало мно-
гочисленные попытки преломить эту ситуа-
цию. Это и стремление к мирным перегово-
рам, затем – надежда на силовые действия,
напомню о военной операции в ответ на под-
рыв террориста-смертника в 2002 году в зале
торжеств гостиницы в Нетании, где десятки
людей праздновали первый седер Песаха.

Однако ни один из методов борьбы с тер-
рором не дал пока стопроцентной гарантии
защиты от его страшных последствий. Поэто-
му Израиль решил использовать новое сред-
ство охраны своей безопасности – сооруже-
ние антитеррористического ограждения.

Часто его называют стеной, однако, думает-
ся, более оправдан иной термин – «огражде-
ние». Дело в том, что в связи с этим антитер-
рористическим ограждением существуют раз-
личные мнения, есть немало и спекуляций. Не
следует его называть стеной, на мой взгляд.

После полного завершения строительства
ограждения только пять процентов этого со-
оружения будет действительно стеной, а ос-
тальные 95 процентов – это железная сетка,
оснащённая техническими средствами  сле-
жения. Стена будет сооружена лишь только на
тех участках, где это в целях безопасности
крайне необходимо. Например, рядом с цен-
тральным шоссе Израиля на некоторых учас-
тках будет построена стена из-за существую-
щей опасности обстрела проезжающих по
нему машин.

Были приняты все меры для того, чтобы ог-
раждение проходило по государственным, а
не частным землям. Если же в ряде случаев
пришлось воспользоваться частными земля-
ми, то их владельцы, естественно, получили
единовременную компенсацию. Кроме того,
они получают ежегодную плату за аренду. Тем
самым подчеркивается, что ограждение – это
временная мера. Как только террор будет пре-
кращен, оно будет демонтировано.

Ограждение не является в то же время не-
ким односторонним обозначением государ-
ственной границы. Это, конечно, не так. Госу-
дарственная граница будет определена в даль-
нейшем, в ходе переговоров между израиль-
ской и палестинской сторонами.

ОБ УТРАЧЕННОМ ОПТИМИЗМЕ
Если бы не было террора, то не было бы и

ограждения. Мы сознаем, что оно создаёт про-
блему палестинскому населению. Правда,
предприняты все усилия для того, чтобы ог-
раждение не разделяло на две части, скажем,
деревню, не отделяло население от обраба-
тываемых земельных участков. Когда  это всё
же не удавалось сделать, то для того, чтобы
крестьянские работы не приостанавливались,
в ограждении были сделаны специальные во-
рота.

Так что, повторяю, ограждение – временная
мера, оно может быть со временем демонти-
ровано, или, скажем перенесено, если, напри-
мер, будет принято решение о проведении
официальной границы. Кстати, такой опыт
уже есть в Ливане. После того, как израильс-
кие войска вышли из Южного Ливана, то по
решению ООН была проведена официальная
граница, в связи с чем подобное ограждение
было перенесено в соответствии с ней.

Подчеркну ещё раз – это временная мера. Не
было бы террора – не возникла бы необходи-
мость и в ограждении. Мы понимаем, что оно
создаёт определённые неудобства палестин-
цам, но это – временные неудобства. Они неиз-
меримы с теми потерями, которые несет изра-
ильское общество от террористических актов
самоубийц со взрывчаткой, проникающих на
территорию еврейского государства. Эти не-
удобства нельзя сравнить с трагедиями людей,
потерявших своих родных и близких.

Израильское правительство постоянно
ищет пути выхода из этого кризиса. Был боль-
шой оптимизм  в связи с назначением нынеш-
него премьер-министра палестинской автоно-
мии. Но прошедшее время, к сожалению, не
позволило придать этому оптимизму конкрет-
ное измерение. Им пока не предприняты ре-
альные шаги по борьбе с террором. Поэтому
израильское правительство пытается найти
пути выхода из кризиса.

О «ДОРОЖНОЙ КАРТЕ»
Ориентиры урегулирования открывает «До-

рожная карта», предложенная США при под-
держке ООН, Евросоюза и России. Первый
шаг в её рамках должен был быть направлен
на уничтожение инфраструктуры террора па-
лестинской стороной. Но этого не происходит,
более того, нет реальных признаков того, что
это может произойти. Мы не видим реальных
шагов. Ждать бесконечно невозможно... Пра-
вительство Израиля ищет выход из сложив-
шейся ситуации, естественно, совместно со
всеми, кто включен в процесс урегулирова-
ния. Предложенние о демонтаже 17 поселе-
ний ставится в его рамках.

В декабре прошлого года ООН, вопреки Изра-
илю, приняла решение поставить вопрос об ан-
титеррористическом ограждении перед Гаагс-
ким судом. Однако Израиль такую постановку
считает неправомерной. В нем не говорится о

причинах, побудивших Израиль прибегнуть к со-
оружению антитеррористического ограждения.
В принципе Израиль из жертвы террора пыта-
ются превратить в подсудимого. Отмечу, что за
эту резолюцию в большинстве проголосовали
страны с тоталитарными режимами. Эта резо-
люция, с нашей точки зрения, не продвигает ре-
гион к миру и безопасности.

«Дорожная карта» была принята как изра-
ильтянами, так и палестинцами. Следует идти
по её маршруту, а не пытаться придумывать
какие-то новые, субъективные механизмы.

Сегодня мы можем говорить о снижении ко-
личества терактов. При этом есть основания
полагать, что во многом это произошло бла-
годаря существованию этого ограждения.
Известно, например, что с апреля по декабрь
2002 года из Самарии на территорию Израи-
ля проникли 17 террористов-смертников, со-
вершивших свои преступления. После того
же, как между Израилем и Самарией было

сооружено антитеррорис-
тическое ограждение, в 2003
году смертникам из этого ре-
гиона удалось совершить
пять террористических ак-
тов.

Из Иудеи, которая не от-
делена от Израиля огражде-
нием, с апреля по декабрь
2002 года в нашу страну про-
никло 10 террористов-смер-
тников, а в 2003 году – 11.

Мы видим, что огражде-
ние начинает выполнять
свою функцию. По имею-
щейся информации, она ос-
новывается на допросах тер-
рористов, ограждение ме-
шает совершать теракты,
ставит перед необходимос-
тью искать обходные пути.
Ограждение реально созда-
ет им препятствия.

С начала второй интифады – за три года –
погибло более 900 человек – израильтян. Ка-
кое государство может себя позволить, что-
бы в мирное время погибало столько невин-
ных людей? Тем более Израиль, небольшое
по своим размерам и населению государ-
ство.

Защита своей безопасности, своего насе-
ления – легитимная прерогатива Израиля.
Поэтому он прибег, использовав другие ме-
тоды, и к этому средству.

О ВИЗАХ И ПОЕЗДКАХ В ИЗРАИЛЬ
Что касается туристических поездок, то

каждое дело мы рассматриваем по отдель-
ности. Если нет каких-либо проблем, то мы,
естественно, специально их не создаём и
принимаем решение о выдаче визы. К сожа-
лению, с проблемами все же приходится
сталкиваться: подделываются документы,

печати. В определенных случаях мы просим,
чтобы приглашение было осуществлено че-
рез МВД Израиля. Причём в некоторых слу-
чаях такие процедуры приходится принимать
и в отношении лиц еврейской национально-
сти.

Приходится идти на это. Потому что намно-
го сложнее и обременительнее прибыть в
Израиль – потратить время, средства – и уже
в аэропорту получить отказ на въезд в страну
и в тот же день вернуться назад. Мы стараем-
ся избежать подобных случаев.

Поток желающих посетить Израиль за-
висит от времени года. Летом их было на-
много больше. В Грузии многих связывает
с Израилем – там близкие, родственники,
друзья. Община грузинских евреев в Из-
раиле довольно большая и активная.
Свадьбы, поездки в гости, другие события
– все это прибавляет, естественно, нам
работы. Мы всемерно стараемся способ-

ствовать человеческим контактам. И не
только им, но и деловым, культурным, на-
учным поездкам...

Мы хотим, чтобы из Грузии ездило в Изра-
иль как можно больше людей. В то же время
для нас важно, чтобы человек, посещающий
Израиль, делал это в соответствии с изло-
женными им официально мотивами. И то,
что он не собирается там незаконно оста-
ваться и незаконно там работать. Или же
продать свой паспорт или визу, что также
происходит порой.

О ГРУЗИИ И ОБЩИНЕ
Я уже больше полгода в Грузии, и она мне

очень нравится. Я просила, чтобы меня на-
правили в Грузию. Много слышала и читала о
ней, помню фильмы, снятые грузинскими
кинорежиссёрами. Страна очень красивая,
люди – душевные. Так что, я не разочарова-
лась в своём выборе.

Сама я из Санкт-Петербурга. Моя семья
выехала в Израиль в 1991 году. Уже здесь я
окончила школу, университет, служила в
армии. По первой степени я проходила со-
циологию и Ближний Восток, по второй –
Ближний Восток. Супруг Зеев, также рабо-
тает в нашем посольстве, дочке – год и пять
месяцев.

Хотела бы отметить те постоянные контак-
ты, которые мы поддерживаем с местной ев-
рейской общиной. Бываем на всех мероп-
риятиях, которые проводят еврейские орга-
низации. В посольстве проводятся периоди-
чески встречи с лидерами общины. Для по-
сла, госпожи Ривка Коэн очень важны эти
контакты.

Мы планируем в конце февраля – начале
марта пригласить в Тбилиси шеф-повара гос-
тиницы «Шератон» в Иерусалиме Шалома  Ка-
душа, известного не только в Израиле, но и,
можно сказать, во всем мире. Он примет уча-
стие в утренней «кулинарной» передаче «Рус-

тави-2», в «Марриотте», «Шератон-Метехи-
Палас» пройдет презентация приготовленных
им блюд. Мы рассчитываем, что израильская
кухня понравится в Грузии, кулинарные тради-
ции которой общепризнанны. Местную публи-
ку, конечно, трудно чем-либо изумить, но и у
израильской кухни есть свои особенности.

К этому визиту будут приурочены израиль-
ские     выставки, посвящённые нашей стране.

Мы очень часто, заключает Ольга Слов, по-
лучаем запросы от бизнесменов Израиля с
просьбой связать их с представителями де-
ловых кругов Грузии. В последнее время были
проблемы, связанные с трудностями ведения
бизнеса из-за коррупции, криминала. Было
сложно. Но сегодня ситуация меняется, и есть
надежды.

Хотелось, чтобы и грузинские бизнесмены
начали свое дело в Израиле.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

В представительстве Аджарии в Тбилиси оп-
ровергли сообщения ряда СМИ о том, что глава
Аджарской автономии Аслан Абашидзе соби-
рается  20 февраля посетить Тбилиси вместе с
Генсеком Совета Европы Вальтером Швимме-
ром.

«Абашидзе намерен в ближайшее время 
приехать в Тбилиси, но пока неизвестно, когда
именно это произойдет», - заявил руководитель
представительства Аджарии в Тбилиси Гамлет
Чипашвили журналистам.

Аслан Абашидзе не посещал Тбилиси с 1991
года, мотивируя это «соображениями личной
безопасности». От поездок в столицу Грузии Аба-
шидзе воздерживается и в настоящее время,
несмотря на неоднократные приглашения посе-
тить Тбилиси со стороны Михаила Саакашвили.
Эта позиция аджарского лидера вызывает наре-
кания со стороны президента Грузии. 

«Аслан Абашидзе может приехать в Тбилиси
в любое время, приезжать время от времени в
столицу - его долг как руководителя региона Гру-
зии», - заявил президент Грузии Михаил Саакаш-
вили журналистам в среду в Тбилиси.

«Тбилиси -  это не монгольская Орда, приезд
сюда не связан с непреодолимыми препятстви-
ями, и Абашидзе не является мучеником, кото-
рому собираются отрубать голову», - сказал Са-
акашвили.

«У меня с Асланом Абашидзе деловые конст-
руктивные отношения, но его «непосещения» Т-
билиси должны завершиться. Если в Москву
можно летать каждую неделю, то отказ от приез-
да в столицу Грузии -  что это может демонстри-

АСЛАН АБАШИДЗЕ ДОЛЖЕН ПОСЕЩАТЬ СТОЛИЦУ ГРУЗИИ
ровать, кроме акта неповиновения?», - отметил
Михаил Саакашвили.

«Подобные методы у Аслана Абашидзе про-
ходили при Шеварднадзе, а я другой человек
и подобное неповиновение будет встречено со-
ответственно», - заметил президент Грузии.

«Если Абашидзе не приедет в Тбилиси, то я, в
отличие от предыдущего президента, приеду в
Батуми не «клясться в любви», а совсем с дру-
гой государственной миссией», - отметил Миха-
ил Саакашвили.

По его словам, пока этого не произошло, он

призывает «лидеров всех регионов иметь такие
отношения с центральной властью, какие долж-
ны иметь все подчиненные субъекты в отноше-
нии своего правительства».

Президент Грузии отметил, что «Аслан Аба-
шидзе может приехать в Тбилиси вместе с Ген-
секом Совета Европы Вальтером  Швиммером»,
однако он не желает, чтобы это походило на то,
как «в свое время министр иностранных дел Рос-
сии Евгений Примаков привез в Тбилиси на пе-
реговоры абхазского лидера Владислава Ард-
зинба».

КСТАТИ
Как сообщает ИТАР-ТАСС, Совет Евро-

пы приветствует активизацию диалога
между Тбилиси и Батуми. Об этом зая-
вил  спецпредставитель Генсека СЕ в Гру-
зии Пламен Николов, выступая в эфире
тбилисской телекомпании «Рустави-2».
«Приезд главы Аджарской автономной
республики Аслана Абашидзе в Тбилиси
станет серьезным шагом в направлении
активизации диалога между центром и ре-
гионом», - отметил он.

Задержан пограничник,
впустивший

Березовского в Тбилиси
Военная прокуратура Грузии задержала

после допроса бывшего начальника управ-
ления информатики и анализа Департа-
мента охраны Госграницы Грузии Ираклия
Папава. Как сообщили представители во-
енной прокуратуры, в отношении Папава
возбуждено уголовное дело по статье «слу-
жебная халатность», которая имела место
3 декабря 2003 г. во время незаконного пе-
рехода грузинской границы разыскиваемо-
го Интерполом Бориса Березовского.

Березовский под именем Платона Еле-
нина прибыл в аэропорт Тбилиси в 01:00 3
декабря и спустя несколько часов покинул
территорию Грузии на собственном само-
лете. По материалам следователей воен-
ной прокуратуры, за неделю до прибытия
Березовского в Тбилиси его имя было изъя-
то из списка объявленных в международ-
ный розыск лиц.

Из-за отсутствия фамилии Березовско-
го в списке разыскиваемых Интерполом
олигарх беспрепятственно прошел погра-
ничный контроль в аэропорту Тбилиси и
возвратился в Лондон.

В четверг военная прокуратура намере-
на обратиться в суд с ходатайством о трех-
месячном предварительном заключении
Ираклия Папава на время завершения
следствия.

Страны-члены ОБСЕ
выделили Грузии один

миллион евро на
административные

расходы при проведении
парламентских выборов

Страны-члены ОБСЕ выделили Грузии
один миллион евро на административные
расходы при организации парламентских
выборов. Об этом РИА «Новости» сообщи-
ли в среду в секретариате ОБСЕ в Вене.

Как сообщил источник, соответствующее
соглашение подписали в Тбилиси министр
финансов Грузии Зураб Ногаидели и глава
Миссии ОБСЕ в Грузии посол Рой Рив.

Как подчеркнул грузинский министр,
«мы признательны ОБСЕ за сотрудниче-
ство с нашей страной, и я выражаю благо-
дарность всем государствам-донорам, за-
интересованным в проведении честных и
транспарентных выборов в Грузии».

По словам Рива, «ОБСЕ надеется, что Гру-
зия будет в состоянии сама профинанси-
ровать следующий цикл выборов в стране».

Грузинские социалисты
заявляют, что не
примут «подачки
от президента»…

Как «подачку от президента» расценили
грузинские социалисты предложение гла-
вы государства Михаила Саакашвили вы-
делить оппозиции два места из своей кво-
ты в Центральной избирательной комис-
сии.

«Нам не нужно подаяние от Михаила Са-
акашвили, мы требуем, чтобы данный воп-
рос был решен в законодательном поряд-
ке», - заявил на пресс-конференции в сре-
ду в Тбилиси лидер Социалистической
партии Ираклий Миндели.

Согласно действующему законодатель-
ству, Центризбирком состоит из 15 членов,
шестерых, в том числе председателя, на-
значает президент.  Остальные места рас-
пределяются между представленными в
парламенте партиями, сообщает ИА «Но-
вости-Грузия».

… и призывают
оппозицию

объединиться в единый
избирательный блок

Социалистическая партия Грузии при-
звала оппозиционные движения страны -
объединиться и единым блоком выступить
на парламентских выборах 28 марта.

«Завтра истекает срок подачи заявле-
ний в Центризбирком об объединении в
блоки. Для принятия решения у нас оста-
лось 24 часа», - заявил Ираклий Миндели.

Он призвал оппозиционные партии «от-
ложить в сторону амбиции» и принять
принципиальное решение об объединении.
В этом случае, по мнению социалистов, у
оппозиции появится реальная возмож-
ность преодолеть 7-процентный барьер на
парламентских выборах.

В Гори задержан
родственник депутата

Парламента Грузии
Кобы Давиташвили

В Гори по обвинению в злоупотреблении
служебным положением задержан быв-
ший сотрудник полиции, младший лейте-
нант Нико Хабелашвли. Задержанный яв-
ляется родственником депутата Парламен-
та Грузии Кобы Давиташвили, бывшего
представителя партии «Национальное дви-
жение».

Операция по задержанию Хабелашвили
была проведена накануне вечером в цент-
ре города Гори, перед зданием местной
полиции.

При задержании Хабелашвили оказал
сопротивление сотрудникам полиции, в
ответ те открыли огонь из огнестрельного
оружия. В результате пострадала только
автомашина Хабелашвили.

При личном обыске Хабелашвили поли-
ция изъяла у него пистолет.

ИА «Новости-Грузия»





 

Глас народа
«КАКИЕ, НА ВАШ ВЗГЛЯД,

СУЩЕСТВУЮТ ЭФФЕКТИВНЫЕ ПУТИ
ДЛЯ БОРЬБЫ С КОРРУПЦИЕЙ?»

С таким вопросом корреспондент «СГ»
Александр ЧАНТУРИЯ обратился к жи-
телям столицы.

Вано КАРЦИЛАДЗЕ, педагог:
-Мы ниче-

го не решим,
если не бу-
дем разви-
вать сельс-
кое хозяй-
ство. Грузия -
а г р а р н а я
страна.  И го-
сударство
должно нала-
дить и произ-
в о д с т в о
сельхозпро-
дукции, и эк-
спорт за гра-
ницу. Это
ц и т р у с ы ,
чай, и, конеч-
но же, вина.
Когда сельс-
кое хозяй-

ство в Грузии будет развито, тогда мож-
но будет решать и другие проблемы, вклю-
чая главную - проблему борьбы с корруп-
цией. Я считаю, что без российского рын-
ка  Грузия не сможет продвинуться впе-
ред ни на шаг.

Существует и силовой метод искоре-
нения этого зла, который в какой-то сте-
пени у нас уже применяется. Я – за то,
чтобы незаконно нажитое имущество
отбиралось.

Гуранда КУРХУЛИШВИЛИ, юрист:
-  Некото-

рые наши по-
литики, на
мой взгляд,
страдают ма-
нией величия.
Они постоян-
но думают
только о себе
и о своем кар-
мане. Не дол-
жно быть это-
го. Политики,
прежде всего,
обязаны ду-
мать о рядо-
вых гражда-
нах. Ведь
они, гражда-
не, доверяя
свои судьбы
власть имущим, отдают им свои голо-
са на выборах.

Джемал Д., педагог:
- Надо

увеличить
зарплату,
необходи-
мо прояв-
лять стро-
гость к по-
литикам, и,
самое глав-
ное, госу-
дарствен-
ные деяте-
ли должны
быть чест-
ными людь-
ми. Если
чиновники
н а ж и л и
имущество
незакон -
ным путем,
г р а б и л и

свой народ, то к таким необходимо при-
менить самые суровые и жесткие меры.

Георгий КИКОДЗЕ, геолог:
- Я думаю,

наше прави-
тельство в
данный мо-
мент прини-
мает  пра -
в и л ь н ы е
меры в отно-
шении  кор-
румпирован-
ных лиц. Не-
обходимо с
корнем вы-
корчевывать
коррупцию.
Но, конечно,
правитель -
ство должно
о б р а т и т ь
внимание на те социальные трудно-
сти,  которые мы испытываем. Если
бы жизнь людей была бы нормальной,
то стремление к коррупции было бы
значительно менее выраженным. В
этом заключается основная пробле-
ма, которая и толкает многих на кор-
рупцию.

Теймураз БЕРАДЗЕ, дирижер:
- Корруп-

ц и я ,  к а к
мат решк а .
Достанешь
одну, а там -
в т о р а я .
Пока в поли-
т и ч е с к и х
в ер х а х  н е
будут люди
с совестью,
пока чест-
ность и по -
рядочность
н е  с т а н ут

главными критериями, ничего не
получится.

Пресс-конференция

В Москве вновь большого успеха
добилась АО «Давид Сараджишви-
ли и Энисели». Жюри дегустацион-
ного конкурса, который состоялся в
рамках весьма престижной между-
народной ярмарки «Продэкспо-
2004» единогласно удостоило выс-
ших  наград продукцию из Грузии. Об
этом сообщил вчера на пресс-кон-
ференции в АО «Сараджишвили и
Энисели» директор по качеству, кан-
дидат технических наук Давид Абзи-
анидзе.

Гран-при конкурса завоевал 100-
летний коньяк «Давид Сараджишви-
ли-155». И завоевал вполне заслу-
женно, ведь для его создания были
использованы спирты, изготовлен-
ные в свое время основателем конь-
ячного производства в Грузии Дави-
дом Сараджишвили.

Как заявил Давид Абзианидзе,
спирты такого срока давности в мире сегодня
имеются только в Грузии и во Франции.

Впервые учрежденной «Продэкспо» «Зо-
лотой звездой» отмечен еще один уникаль-
ный грузинский коньяк «ХХ век». Золотые
медали у знаменитых «Энисели» и «Гре-
ми». Награды разного достоинства завое-
вали и другие образцы продукции АО «Да-

вид Сараджишвили и
Энисели».

На пресс-конферен-
ции было сказано, что
новый триумф грузинс-
ких коньяков был с удов-
летворением встречен
основным партнером
грузинского предприя-
тия в России - АО «Торго-
вый дом «Русьимпорт».
Гарантированное высо-
кое качество солнечных
напитков из Грузии обес-
печивает высокий спрос
на них на российском
рынке. И в других странах
популярность продукции
АО «Давид Сараджишви-
ли и Энисели» растет.

Успех на «Продэкспо» в
Москве, который был до-

быт в очень серьезном соперничестве с ана-
логами  из Франции, Греции, Болгарии и дру-
гих стран, послужит новым стимулом в рабо-
те предприятия, девиз которого «Верность
традициям и постоянное обновление произ-
водства».

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

Прошло очередное заседание Цент-
ральной избирательной комиссии, в ходе
которого ее члены утвердили несколько
постановлений. В частности, срок укомп-
лектования избирательных комиссий про-
длевается еще на пять дней, то есть до ше-
сти часов 23 февраля. Назначен на 29 фев-
раля повторный тур голосования по мажо-
ритарной системе на избирательном уча-
стке в N 4 Аспиндзского округа. ЦИК ут-
вердил полномочия Георгия Гоголадзе, ко-
торый заменит в тбилисском Сакребуло
своего однопартийца Кахабера Лабучидзе
от Христианско-консервативной партии.

Больше всего споров среди членов ЦИК
вызвало рассмотрение подходящего  ло-
готипа для их организации. Ее председа-
тель Зураб Чиаберашвили подчеркнул, что
на логотипе непременно должна быть абб-
ревиатура на грузинском языке. В резуль-
тате было выбрано два подходящих вари-
анта. Рассмотрение этого вопроса продол-
жится на следующих заседаниях.

В беседе с журналистами Зураб Чиабе-
рашвили отметил, что в ЦИК-е зарегист-
рировано 46 партий. Напомним, что ранее
регистрацию прошли 47 политических
организаций. Дело в том, что три дня на-
зад заявку об участии в парламентских
выборах забрала партия «Национального
согласия» Звиада Дзидзигури.

ПАРТИЯ ЗВИАДА ДЗИДЗИГУРИ
НЕ БУДЕТ УЧАСТВОВАТЬ В ВЫБОРАХ

Кстати, сегодня истекает срок регистра-
ции блоков. По словам Зураба Чиабераш-
вили, а центральной избирательной адми-
нистрации пока зарегестрирован только
один блок, в который вошли политические
движения «Союз грузинских традициона-
листов» и Национал-демократическая
партия.

Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Продолжается двухдневный визит мини-
стра иностранных дел Грузии господина Тедо
Джапаридзе в Турцию, который проходит по
поручению президента Грузии.

17 февраля в Анкаре состоялись встречи с
премьер-министром Турции господином Ред-
жеп Таиф Эрдоганом и вице-премьером, ми-
нистром иностранных дел Абдуллой Гюлемом.
На обеих встречах Тедо Джапаридзе обозна-
чил главный приоритет внешней политики Гру-
зии, который подразумевает интеграцию Гру-
зии в Евроатлантическое пространство. По-
мимо этого были расмотрены вопросы двух-
стороннего и регионального сотрудничества
и актуальная проблематика. Особое внима-
ние было уделено перспективам урегулирова-
ния существующих в регионе конфликтов.
Стороны подтвердили  необходимость укреп-
ления и обеспечения международной и реги-
ональной безопасности. Была подчеркнута не-
обходимость включения в процесс урегули-
рования конфликтов новых элементов, в том
числе задействование экономических факто-
ров.

На встречах было зафиксировано стрем-
ление обеих сторон и в будущем развивать
экономические связи между Грузией и  рес-
публикой Турция, заострено внимание на
вопросах транспортировки энергоносите-
лей регионов Каспия и Центральной Азии в

ПРИОРИТЕТ СОТРУДНИЧЕСТВА
западном направлении, поднят вопрос акти-
визации  межгосударственной правитель-
ственной комиссии по экономическим  вза-
имоотношениям. Представители двух стран
договорились, что сответствующие ведом-
ства Грузии и Турции, в том числе и МИД,
будут работать для создания благоприятно-
го режима для инвестиций и деятельности
бизнесменов. Особо отмечалось, что этот
процесс будет способствовать улучшению
существующего экономического положения
в Грузии.

 Следует отметить особую заинтересован-
ность турецкой стороны тематикой грузино-
российских отношений, в частности, перспек-
тивой активного рассмотрения полного спек-
тра накопившихся проблем, что можно при-
ветствовать на фоне успешного визита пре-
зидента Грузии в Москву.

18 февраля министр иностранных дел Гру-
зии провел встречу в Стамбуле, в секретари-
ате организации Черноморского экономичес-
кого сотрудничества, на которой затрагива-
лись вопросы дальнейшего функционирова-
ния организации, рассмотрены проблемы и
задачи, которые предстоит решить Грузии в
период ее председательства в этой организа-
ции.

Департамент по информации и связям с
общественностью МИД Грузии

В административном корпусе  Грузинс-
кого технического университета был прове-
ден национальный отборочный экзамен для
заполнения вакантных структур уровня  р-
1/ р-2 в ООН.

Комментирует Второй секретарь управле-
ния ООН Министерства иностранных дел Гру-
зии Нодар Буркадзе:

- Мероприятия по заполнению свободных
мест в ООН пройдут одновременно в 42 стра-
нах мира. Речь идет о вакансиях уровня р-2
- для специалистов в сферах международ-
ных отношений, демографии, социологии,
администрирования и других. Экзамен

ВАКАНСИИ В ООН. ДЛЯ ГРУЗИИ?
пройдет в форме тестирования по соответ-
ствующим дисциплинам. Подготовительный
экзаменационный период и отбор для учас-
тия в этом мероприятии прошли 60 канди-
датов. Уровень р-2 рассчитан на специали-
стов, не имеющих опыта работы в ООН. Ва-
кансии на эти должности (количество мест
не тиражируется) будут распределены меж-
ду победителями независимо от того, какую
страну они представляют. По предваритель-
ным данным, отбор будет проводиться край-
не жестко, так как процентное соотношение
между претендентами на вакансии и коли-
чеством представленных кандидатов доста-

точно высокое. Экзамен пройдет под конт-
ролем наблюдателей Секретариата ООН,
которые  уполномочены проводить это ме-
роприятие. Результаты тестирования будут
отправлены в штаб-квартиру ООН в Нью-
Йорк, где будут подведены итоги и объявле-
ны победители.

Представители Секретариата ООН, ответ-
ственного за администрирование, управле-
ние, организацию и укомплектование кадров,
придают огромное значение этому меропри-
ятию. В Грузии подобное тестирование про-
водится впервые.

Инга МУШКУДИАНИ

- заявил на состояв-
шейся вчера  в Федера-
ции журналистов пресс-
конференции руководи-
тель неправительствен-
ной организации – союза
защитников сокровищ-
ниц «Назара» и суще-
ствующей при нем служ-
бы охраны и безопасно-
сти сокровищниц Давид
Маисашвили.

По словам руководите-
ля этой организации, за
последние шесть лет уча-
стились случаи вандализ-
ма в церквах. В частности,
в конце прошлого года
были выколоты глаза на
иконах Богоматери в бази-
личной церкви храма Бо-
гоматери в Сагареджо.
Факты попирания право-
славных ценностей были
зафиксированы в церкви
св. Георгия. Там были со-
жжены иконы и разбиты
кресты. Члены «Назара»
не раз обращались в ме-
стные правохранитель-
ные органы для привлече-
ния вимания и соответ-
ствующего реагирования,
однако это не дало желае-
мых результатов.

«Сегодня мы вынужде-
ны обратиться к широкой
общественности с целью
ознакомления с фактами
вандализма в Сагареджо,
- сказал Давид Маисаш-
вили, - и попытаться за-
действовать соответству-
ющие инстанции, в пер-
вую очередь, Генпрокура-

АКЦИЯ ПРОТЕСТА В
ПАНКИССКОМ УЩЕЛЬЕ
В селе Дуиси Панкисского ущелья вчера

состоялась акция протеста проживающих
здесь беженцев из Чечни. Участники акции
высказали озабоченность в связи с исчезно-
вением в Тбилиси два дня назад двух чечен-
цев - Хусейна Алханова и Бекхана Мукоева.

После задержания на границе в августе
2002 года группы чеченцев, среди которых
были и вышеназванные лица, грузинские суды
в течение нескольких месяцев рассматрива-
ли вопрос их экстрадиции в Россию, так как

российская сторона обвиняла  их в соверше-
нии тяжких преступлений на территории РФ -
  участии в незаконных вооруженных форми-
рованиях, бандитизме, терроризме, покуше-
нии на жизнь сотрудников правоохранитель-
ных органов.

В результате судебного разбирательства
Верховный суд Грузии счел недостаточными
представленные обвинением аргументы в
пользу экстрадиции, в результате чего они
должны были ответить только за совершен-
ные в Грузии правонарушения.

В частности, чеченцы устроили драку в
следственном изоляторе в Тбилиси осенью
2002 года в знак протеста против экстради-
ции в Москву пятерых чеченцев, также задер-
жанных после незаконного перехода границы. 

Хусейн Алханов и Бекхан Мукоев 6 февраля
2004 года были освобождены по решению Тби-
лисского окружного суда. Суд приговорил их к
одному году лишения свободы, но в связи с тем,

что они уже отбыли этот срок в СИЗО, задер-
жанные были отпущены прямо из зала суда. 

По данным грузинских неправительствен-
ных организаций, Алханов и Мукоев 16 фев-
раля  днем вышли из дома и не вернулись.
Оба чеченца проживали в районе Вашлисдж-
вари. Они направились в Министерство по
делам беженцев для получения документов.
У одного из них при себе был мобильный те-
лефон, который в настоящее время отключен.

Беженцы из Чечни провели вчера днем еще
одну акцию протеста - в Тбилиси, перед зда-
нием Мтацминда-Крцанисского районного
суда, который рассматривал дело еще троих
чеченцев, задержанных в августе 2002 года на
грузино-российской границе, сообщают «Но-
вости – Грузия».

Турецкое судно «Джамал Ору Оглу», задер-
жанное сотрудниками  оперативной  службы
налогового департамента Министерства фи-
нансов Грузии, будет отпущено в случае, если
с него будет выгружено 450 тонн отходов си-
ликомарганца.

В настоящее время турецкое судно находит-
ся в морском порту города Поти.

Об этом «Новости-Грузия» заявил началь-
ник оперативной службы налогового департа-
мента в Западной Грузии Михаил  Харабадзе.

По словам Харабадзе, отходы силикомар-
ганца на судно были загружены грузинской -
фирмой «Небиеридзе- Чумбуридзе», которая
приобретала отходы у населения Зестафони
и собиралась реализовывать их за границей. 

ТУРЕЦКОЕ СУДНО «ДЖАМАЛ ОРУ ОГЛУ»
МОЖЕТ БЫТЬ ОТПУЩЕНО...

Фирма «Небиеридзе-Чумбуридзе» не смог-
ла представить в налоговую инспекцию доку-
ментацию по происхождению груза.

Харабадзе сообщил, что на днях сотрудни-
ки налогового департамента  инспекции в Зе-
стафонском районе задержали колонну из 18
грузовых машин с отходами силикомарганца,
которые фирма «Небиеридзе-Чумбуридзе»
пыталась вывезти в сторону города Поти по
фальшивым документам.

В свою очередь нанятое фирмой «Небие-
ридзе-Чумбуридзе» для перевозки груза ту-
рецкое судно собирается судиться с грузин-
скими партнерами и потребовать от них 700
тысяч долларов в качестве возмещения
ущерба.

туру Грузии и  Патриаршество. Мы склонны
предполагать, что осквернение памятников
православия является следствием  пагубной
деятельности активно распространяющих
свою сеть сатанистских организаций в Грузии.
Утверждаю, что надругательство над иконой
(в особенности Богоматери) – одно из усло-
вий приема в секту начинающих сатанистов.
Обычно эти случаи, как правило, приходятся
на дни так называемых сатанистских шаба-
шей, что позволяет нам установить некоторую
закономерность. Сокровища наших предков
должны быть переданы будущим поколениям.
При нынешнем положении дел мы вскоре мо-
жем утратить эти ценности. Поэтому во избе-
жание повторения  актов вандализма мы об-
ращаемся с просьбой к правохранительным
органам вплотную заняться решением этой
проблемы».

Вчера же члены  «Назара» обратились с
заявлением в Патриаршество, а также в Генп-
рокуратуру Грузии.

 Инга МУШЕГЯНЦ
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www.glossword.ru
Попробуйте свои силы в решении логичес-

ких задачек. Среди них - головоломки на на-
хождение соответствий между элементами
разных множеств, головоломки, связанные со
словами и передвижением плиток, задания с
подвохом, с рисунками, JAVA-апплеты. Интере-
сен и раздел «Юмор для умных людей».

www- b c s .m i t . e d u / p eo p l e / ad e l s on /
checkershadow_illusion.html

Красивый зрительный обман. Клетки, обо-
значенные буквами A и B, - одного цвета! Кто
сомневается в истинности данного утвержде-
ния, может самостоятельно проверить его в
Photoshop’е с помощью «Пипетки».

rome.webzone.ru
Все, что вы хотели бы знать по истории Древ-

него Рима: общественное устройство и госу-
дарство, военное дело, римское право, куль-
тура и быт, религия и мифология, архитекту-
ра и искусство, литература и многое другое.
Имеется большая подборка публикаций, фо-
рум и коллекция ссылок на сайты соответству-
ющей тематики.

gramota.ru
Справочно-информационный портал «Рус-

ский язык», созданный в 2000 году по рекомен-
дации Комиссии «Русский язык в СМИ» Сове-
та по русскому языку при Правительстве Рос-
сийской Федерации. На сайте предлагаются
словари русского языка, своды правил (старых
и новых, правила переноса для URL- и e-mail-
адресов), библиотека (в том числе древнерус-
ской литературы), юмор, кроссворды, народ-
ная мудрость и многое другое.

sfsite.com
Интернет-обозрение мира научной фантас-

тики. Выходит с июля 1997 года два раза в ме-
сяц. На сайте можно найти рецензии на новые
книги и их обсуждение, интервью с авторами
и ссылки на их домашние страницы, отрывки
из новых произведений и другие материалы.
Имеется большая коллекция ссылок на другие
ресурсы Сети, посвященные научной фантас-
тике.

sciencemuseum.org.uk
Сайт основанного в 1857 году «Музея науки»

(Южный Кенсингтон, Великобритания). Кроме
информации о работе музея и его экспозици-
ях, посетителям сайта предлагаются многочис-
ленные онлайновые выставки и экскурсии,
которые будут интересны и полезны как пре-
подавателям, так и всем, кто интересуется
историей науки и техники.

dolally.com/dictionary
Онлайновый толковый словарь английско-

го языка, в основе которого - словарь англий-
ского языка Вебстера.

www.tantra.ru
Материалы о тантризме - направлении в буд-

дизме и индуизме, возникшем в первые века на-
шей эры. В основе тантризма лежит идея чело-
века-микрокосма и представление о половом
(женском или мужском) энергетическом начале.

ateism.ru
В наше время поголовного обращения к ре-

лигии трудно оставаться «безбожником». Од-
нако есть люди, которые продолжают утверж-
дать: «Бога нет - это медицинский факт».

www.predatorsoft.com/ftp-client.html
На этой страничке выложено приличное ко-

личество программ для удобной работы c сер-
верами FTP.

hostinfo.ru/tree/internet/e-mail/spam/user
Ироничный портрет пользователя Рунета.

Материал, подготовленный Дмитрием Турец-
ким на основе анализа спама, пришедшего на
его электронный ящик за один день. Очень
забавно.

ГОРЯЧИЕ ЛИНКИГОРЯЧИЕ ЛИНКИ

Одна из тех вещей,
о которых очень не лю-
бят говорить все без
исключения пользова-
тели сети, - это воз-
можность (пусть даже
гипотетическая) нало-
гообложения интерне-
та. Или отдельных его
технологий - например,
электронной почты.
Увы, однако, говорить
об этом приходится.
Хотя бы потому, что
идея налогообложения
интернета весьма при-
влекательна для такой
противоречивой струк-
туры, как государство.

Впрочем, не стоит за-
бывать, что налоги на
сеть мы все равно пла-
тим - пусть и косвенно.
Мы платим провайдеру
за доступ, ну а он уже -
налоги в бюджет. Но это
- схема, существующая
во всем мире. Между
тем государственные
чиновники в разных
странах время от вре-
мени выдают идеи пря-
мого налогообложения
интернета. Причем под
весьма благовидными
предлогами. Напри-
мер, сторонники нало-
гообложения электрон-
ной почты кое-где ут-
верждают, что плата за
каждое отправленное
письмо поставит зас-
лон перед спамерами.
Вам смешно? Мне
тоже. Другие «деятели»
предлагают взымать на-
логи с пользователей
сети для развития теле-
коммуникационной ин-
фраструктуры в госу-
дарстве. Третьи, поту-
пив глаза, бормочут
что-то о необходимости
компьютеризации и ин-
тернетизации образо-
вания, на что якобы и
должны пойти взятые с
интернетчиков налоги.
Защитники интересов
звукозаписывающих
корпораций щебечут о
том, что налогообложе-
ние интернета, нако-
нец, решит проблему
пиратства, задушив не-
навистные им пиринго-
вые сети. Поборники
нравственности и рели-
гиозные фанатики кри-
чат о том, что налог на
сеть уничтожит онлай-
новую порнографию. В
общем, свои интересы
есть очень у многих.

На заре своего суще-
ствования интернет с
подобными проблема-
ми не сталкивался и
близко: никому и в го-
лову не приходило
брать деньги с компью-
терной сети, которую
используют в своих ин-
тересах, по большей
части, ученые и студен-
ты. Несколько позже в

Возможности,
предоставляемые
современными те-
лекоммуникацион-
ными технология-
ми, позволили всем
желающим принять
участие в поисках
жизни на Марсе.

Огромное внима-
ние приковано в эти
дни к ресурсу НАСА
MarsRovers.com, на
котором все желаю-
щие могут ознако-
миться со свежими
данными, полученными
американскими исследова-
тельскими зондами Spirit и
Opportunity, и самое главное
- со снимками поверхности
Красной планеты многочис-
ленными камерами, уста-
новленными на аппаратах.

Несмотря на скупые ком-
ментарии официальных
представителей НАСА, уни-
кальные ландшафты и
объекты, запечатленные на
кадрах, широко комменти-
руются и обсуждаются в
сети. Наибольший интерес
вызывают, пожалуй, нео-
бычные шарообразные "го-
рошины", обнаруженные
зондом Opportunity на скло-
нах кратера, в котором он

Интернет помогает искать жизнь на Марсе

совершил посад-
ку. Высказывает-
ся гипотеза о том,
что найденные
Opportunity шари-
ки - первые живые
организмы, обна-
руженные челове-
чеством за преде-
лами Земли. Сторонники
данной гипотезы приводят
следующие аргументы:

1. Место обнаружения
шариков. Шарообразные
объекты, несмотря на свою
совершенную сферичес-
кую (не просто округлую, а
именно сферическую)
форму, были обнаружены
не на дне кратера, как есте-
ственно было бы ожидать, а

на его склоне. При этом
многие из них свободно по-
коились на грунте, практи-
чески не заглубляясь в него.
Подобный характер распо-
ложения шариков весьма
трудно объяснить, если
предположить, что форми-

ровались они под действи-
ем геологических процес-
сов и за характерные для
геологических процессов
промежутки времени.

2. Характерная группи-
ровка шариков. Судя по
имеющимся изображени-
ям, шарики группируются в
скопления, а не рассеяны ха-
отически по всему кратеру.

3. Необычное располо-

жение шариков. Зачастую
загадочные объекты распо-
лагаются не просто на скло-
не, вопреки законам физи-
ки, но и в самых необычных,
неудобных положениях - как
будто "приклеенные".

4. На некоторых шари-
ках четко просматриваются
опоясывающие их линии,

происхождение которых
затруднительно объяснить
чисто геологическими ме-
ханизмами.

5. Характерные
"вдавленные" де-
формации, наблю-
даемые на многих
шариках, трудно-
объяснимы геологи-
ческими механиз-
мами, но очень напо-
минают деформа-
ции биологических

объектов (например, вслед-
ствие высыхания).

Напомним, что первые
же эксперименты по поис-

ку жизни на Марсе, прове-
денные четверть века назад
"Викингами", дали положи-
тельный результат. Впос-
ледствии, однако, специа-
листы НАСА предпочли
трактовать их либо как
ошибки аппаратуры, либо
как следствие некоррект-
ной постановки экспери-
ментов. Как знать - возмож-
но, снимки, сделанные зон-
дом Opportunity, уже дали
ответ на вопрос: "Есть ли
жизнь на Марсе?", и нам ос-
тается только читать этот
ответ между строк.

Источник:
MarsExploration

RoverMission

ЖДЕТ ЛИ НАС НАЛОГ
НА ИНТЕРНЕТ?

Ты высок настолько, насколько высоки твои помыслы
Брюс Стерлинг, «Схизматрица»

зарождающейся интер-
нет-коммерции многие
правительства увидели
хорошую возможность
поправить дела в эконо-
мике. Именно тогда, в
1998 году, кстати, конгрес-
сом США был принят дей-
ствующий и поныне За-
кон об освобождении ин-
тернета от налогов. Он
запрещает налогообло-
жение доступа в интер-
нет, двойное налогообло-
жение покупок, сделан-
ных через сеть, и дискри-
минационное налогооб-
ложение, при котором к
сетевым приобретениям
относятся иначе, чем к
обычным. Подобные за-
конодательные и норма-
тивные документы в те
годы были приняты в
большинстве стран мира.

Результаты этих запре-
тов оказались именно та-
кими, на какие рассчиты-
вали их авторы: количе-
ство пользователей ин-
тернета стремительно
увеличивается, электрон-
ная коммерция расширя-
ется, а границы между
странами и культурами
все более размываются.
За считанные годы гло-
бальная информацион-
ная сеть из элитарного ат-
рибута интеллектуалов
превратилась в самое
большое сообщество в
мире. Сеть стала обыден-
ным инструментом - ин-
струментом общения,
работы, бизнеса, образо-
вания, средством раз-
влечения и средством
массовой информации.
Однако не исключено,
что вся эта роскошь вот-
вот окажется под угро-
зой. Даже в США, тради-
ционно задающих тон в
сетевой политике, сей-
час нашлось немало вы-
сокопоставленных лиц,
желающих пополнять
бюджет за счет интерне-
та. Целый ряд конгрес-
сменов, губернаторов
штатов и мэров городов
увидели в электронной
почте и цифровых ком-
мерческих сделках са-
мую настоящую дойную
корову в киберпростран-
стве. Подобные настрое-
ния начали потихоньку
овладевать умами и вы-
сокопоставленных чинов-
ников во многих других
странах.

Специалисты по ин-
формационным техно-
логиям во всем мире
предсказывают, что в от-
сутствие законов, спо-
собных их остановить,
чиновники на уровне от
общегосударственного
до отдельных населен-
ных пунктов начнут обла-
гать налогами все - от ан-
тиспамовых фильтров
до поиска в поисковых

системах. Только нало-
ги на электронную по-
чту - это золотая жила
для бюджета любой
страны. В тех же Со-
единенных Штатах
еще в мае нынешнего
года на слушаниях о
спаме в сенате демок-
рат Марк Дейтон пред-
ложил «подумать об
очень маленькой пла-
те за каждое отправ-
ленное сообщение».

Однако, судя по все-
му, в мире все-таки
сохранится мораторий
на налогообложение
интернета. Это даст
возможность нацио-
нальным законам идти
в ногу с новыми техно-
логиями. Типичный при-
мер: пять лет назад
беспроводные и циф-
ровые линии (DSL) не
были распространен-
ным способом доступа
в интернет, и поэтому
они оказались не вклю-
чены в американский
Закон об освобожде-
нии интернета от нало-
гов. Сегодня они явля-
ются промышленным
стандартом и, по мне-
нию большинства ры-
ночных аналитиков,
должны быть включе-
ны в постоянный мора-
торий. Соответствен-
но, через пять лет по-
лучат широкое распро-
странение еще какие-
то технологии переда-
чи сигнала - значит, за-
кон придется менять
снова. Все то же самое
относится и к контен-
ту. Конечно, велик со-
блазн обложить пода-
тью, скажем, спамеров
или интернет-порногра-
фию. Но, как известно,
чиновники - это такие
люди, которые, полу-
чив палец, с аппетитом
откусывают всю руку.
Так что пользователям
интернета, пожалуй,
стоит проявлять прин-
ципиальность: интер-
нет не должен обла-
гаться налогами ни в
какой форме.

Понятно ведь, что на
самом деле налогооб-
ложение интернета не
принесет финансового
благополучия ни одной
стране мира. Скорее,
наоборот. Послед-
ствия очевидны - рез-
ко затормозится рост
электронной коммер-
ции, вырастет сто-
имость доступа в сеть,
начнет понижаться об-
щеобразовательный
уровень, снова начнет
расти разрыв между
высоко- и малообеспе-
ченными слоями об-
щества. Нам это надо?

Виктор ДЕМИДОВ
Источник: kv.by

Оказывается, новые ин-
фокоммуникационные тех-
нологии настраивают своих
пользователей на разную
степень откровенности - как
показало первое исследо-
вание в этой области, в те-
лефонных разговорах лгут
вдвое чаще, чем в сообще-
ниях электронной почты.
Причина проста - электрон-
ные письма сохраняются у
получателей, и в случае
чего их можно предъявить
солгавшему как улику.

Джеф Хэнкок из Корнель-
ского университета в городе
Итака, штат Нью-Йорк, по-
просил 30 своих студентов
на протяжении недели вес-
ти дневник своего общения
по телефону, электронной

E-mail — самый честный
способ общения

почте и с помощью IM-
служб, где фиксировалось
количество разговоров
длиннее 10 минут и отослан-
ных и полученных писем, а
также сколько раз они солга-
ли своим собеседникам и
адресатам. Затем г-н Хэнкок
вычислил среднее количе-
ство лжи для каждого вида
общения. Оказалось, что в
электронных письмах содер-
жалось 14 процентов лжи, в
мгновенных сообщениях - 21
процент, 27 процентов - при
общении лицом к лицу и 37
процентов - при телефонных
разговорах.

Результаты этого иссле-
дования будут представле-
ны на конференции, посвя-
щенной взаимодействию

людей и компьютеров, кото-
рая пройдет в апреле в
Вене. Психологов удивили
выводы, к которым пришел
исследователь. Некоторые
ожидали, что больше всего
лжи окажется в электрон-
ных письмах - учитывая то,
что люди испытывают дис-
комфорт, говоря неправду,
логично было бы ожидать,
что легче всего это делать
опосредованно, с помощью
e-mail. Другие считали, что
чаще всего лгут при непос-
редственном, живом разго-
воре, так как это самый при-
вычный способ общения.

Но, как подчеркивает
Хэнкок, тут также важно
учитывать, записывается
разговор или же происхо-
дит в реальном времени.
Люди опасаются лгать, если
знают, что запись разгово-
ра могут предъявить им
позже и уличить во лжи. Вот
почему электронные пись-
ма оказываются правдивее
телефонных разговоров,
подчеркивает он.

Джеф Хэнкок надеется,
что результаты его исследо-
вания помогут работодате-
лям выработать наилучшую
стратегию общения для сво-
их служащих. Получается,
что менеджерам по прода-
жам лучше привлекать кли-
ентов по телефону, а оцени-
вать чью-то работу - по элек-
тронной почте, самому чес-
тному средству общения.

По материалам
New Scientist

Американская компания,
которая встроила детектор
лжи в очки - V Entertainment -
выпустила на рынок про-
грамму под названием "Де-
тектор любви" (Love Detector).

Этот детектор сделан на
основе системы голосового
анализа, разработанной
израильской фирмой
Nemesysco. Её система
была создана для обеспече-
ния безопасности и борьбы
с терроризмом.

Она применяет восемь
тысяч алгоритмов для оцен-
ки голоса по 129 парамет-

Программа «Детектор любви»
рам, включая эмоциональ-
ность, концентрацию, уве-
ренность или неуверен-
ность и, в конечном счёте,
может распознать ложь.

"Детектор любви" - это уп-
рощённая версия. Програм-
ма, которая устанавливает-
ся на домашний или карман-
ный компьютер, анализиру-
ет голос всего по пяти пара-
метрам. Разработчики ут-
верждают, что таким обра-
зом детектор "оценивает
уровни любви".

Голос "собирается" по-
средством встроенного

микрофона или подключе-
нием к телефонной линии
через адаптер. Результаты
анализа показываются в
виде гистограмм и цветка с
пятью лепестками, который
распускается или вянет в
зависимости от "силы люб-
ви" говорящего.

Кстати, свой новый детек-
тор V Entertainment также со-
бирается встроить в очки.
Тогда результаты анализа
любви будут изображать
светодиоды.

Стоимость программы со-
ставляет 50 долларов США.



 

 

Рубрику «СГ» ведет заведующий терапев-
тическим отделением Первой клинической
больницы Государственного медицинского
университета, кандидат медицинских наук
Гоги САРИШВИЛИ.

Здоровье

- Как бороться с повышенной кислотнос-
тью?

- Можно просто балансировать это состоя-
ние и стараться добиться того, чтобы оно не
вызывало болезненных ощущений. Медици-
на располагает различными средствами, ко-
торые блокируют выделение желудочного
сока. Можно поддерживать нормальное со-
стояние нейтрализующими средствами, по-
нижающими кислотность, а не блокирующи-
ми ее выделение (Алмагел, Ренни, препара-
ты, которые содержат магний, алюминий), что
тоже строго индивидуально. Наиболее при-
менимы минеральные воды, содовый раствор.
Еще раз повторю, что не бывает абсолютно
безвредных препаратов. Лучше обратиться к
врачу и вместе с ним бороться с этим.

- На нервной почве и от стрессов срывает-
ся и садится голос. С чем это связано?

- В большинстве случаев это следствие
проходящих в области голосовых связок вос-
палительных процессов, при  ларингите или
фарингите. Перенапряжение голосовых свя-
зок у людей, говорящих высоким и громким
голосом, также может вызывать это явление.
Существуют другие раздражающие факторы
- курение, реакция на пыль и т.д. Здесь не со-
всем разумно объяснять это только стресса-
ми и перенапряжением. На вопрос более де-
тально может ответить оториноларинголог.

- Как побороть метеоризм? Существуют ли
специальные препараты?

- Для начала отмечу, что это не заболева-
ние, а болезненное состояние, которое мо-
жет свидетельствовать о наличии опреде-
ленного недуга. Допустим, язвенного или
обыкновенного хронического неязвенного
колита и др. При этом следует понимать, что
одними и теми же препаратами бороться с
этим явлением нельзя. Существуют такие
средства, как активированный уголь и эукар-
бон, которые просто снимают приступы, но
не являются лечением. Таким образом, если у
человека наблюдается скопление газов, обя-
зательно должны быть исследованы полость
рта, прямая кишка, пищеварительный тракт
на воспалительные процессы, переварие-
мость пищи и ее выделения из организма.

- Существуют ли конкретные советы о том,
как следует бросить курить?

- Конкретнее положения о том, что куре-
ние вредит здоровью, ничего быть не может!
Существуют многие причины, по которым че-
ловеку трудно это сделать, в случаях, когда
курение ослабляет, к примеру, боль (встре-
чается и такое) и другие. Здесь необходимо
перевести внимание курильщика на что-то,
способное отвлечь его внимание от пагубной
привычки. Что касается лекарственных
средств, то, к сожалению, их просто нет.

- Правда ли, что компьютер вредит зре-
нию?

 - В этом есть доля истины. Чтение, телеви-
зор, работа без перерыва, нарушение норм
отдыха – все это вызывает перенапряжение
зрения, и, конечно же, вредит ему. Говорить о
том, что зрение ухудшается только по вине
компьютера не означает, что оно останется в
норме, если вы будете чрезмерно увлекать-
ся телевизором.. Другой момент, если после
раздражающего, так называемого, провокаци-
онного фактора вы наблюдаете ослабление
зрения, это может сигнализировать о скры-
тых нарушениях в организме.

- По утрам отекают лицо, конечности…
- Если это происходит систематически, то

скорее всего явление свидетельствует о бо-
лезни почек. В других случаях это может быть
следствием бессонной ночи, приема на ночь
большого количества жидкости.

- Отчего стреляет и звенит в ушах?
- Обычно звон в ушах может быть вызван

болезнями слухового нерва. Это может быть
воспалительный процесс. В случае, если это
остаточные явления после гриппа, здесь мож-
но говорить о поражении слухового нерва.

- Можно ли носить бандаж после опера-
ции аппендицита?

- Не обязательно, но допустимо. В случае,
если послеоперационная рана большая, то это
необходимо для того, чтобы сохранить цело-
стность пресса.

- Какие средства наиболее эффективны
при кашле?

- Лучше всего (при отсутствии температур-
ной реакции) давать антигистаминные, про-
тивоаллергические препараты, такие, как суп-
растин и отхаркивающие – бромгексин.

- Чем вызвано то, что заболевания сердеч-
но-сосудистой системы «помолодели»?

- Раньше просто не было возможности ус-
тановить диагноз заболеваний на ранней ста-
дии. Современная диагностика позволяет
выявить патологию на ранней стадии. Счита-
лось, что такие болезни, как ишемическая
болезнь сердца и другие развиваются в по-
жилом возрасте. Исследования показали, что
атеросклеротические изменения начинаются
в молодом возрасте. Скорее на этот процесс
могут влиять другие факторы – курение, не-
правильное питание, применение токсичес-
ких препаратов.

- Как часто нужно проходить профилакти-
ческое обследование у врача. Какие проце-
дуры оно включает?

- Общее профилактическое обследование
лучше проходить два раза в год. Это могут
быть общий анализ крови, рентгенологичес-
кое, эхоскопическое исследования. Предста-
вителей группы риска (шахтеры, летчики,
шоферы), предрасположенных к «професси-
ональным» заболеваниям, интервалы между
обследованиями определяет лечащий врач.

- Правильно ли утверждение, что абсолют-
но здоровых детей не существует. Какими
профилактическими средствами могут
пользоваться родители, чтобы поддержи-
вать их здоровье?

- Абсолютно здоровых людей не существу-
ет, в том числе и детей.

Каждая профилактика – это, так или иначе,
лечение. В каждом отдельном случае крите-
рии определяются врачом. Если у ребенка
аллергический фон, необходима профилак-
тика аллергии, то есть не нельзя давать того,
что ее вызывает. При нарушении пищевари-
тельных функций, болезней легких и других
профилактика строго индивидуальна. Общих
положений не существует, кроме известных
- детям необходимо создавать нормальные
условия для жизнедеятельности.

«ХОЧУ, ЧТОБЫ НАС ОПЯТЬ НАЗЫВАЛИ ГРУЗИНАМИ,
А НЕ ЛИЦАМИ КАВКАЗСКОЙ НАЦИОНАЛЬНОСТИ»

И это во многом зависит от отношения к нацменьшинствам в Грузии

Прямая речь

Чем внимательнее, чутче мы будем отно-
ситься к проблемам нацменьшинств, тем
лучше будут относиться к нам, особенно в
тех странах, где эти нации являются титуль-
ными. Положительно отразится это и на на-
шем рейтинге в Евросодружестве. Каждая
подвижка в этом направлении - это еще один
наведенный мост дружественных взаимоот-
ношений между нашими народами и госу-
дарствами. Поэтому можно с уверенностью
констатировать, что проблемы нацмень-
шинств в равной степени являются как
объектом внутренней политики, так и не-
посредственно влияют на формирование
внешней политики государства.

А кто сегодня заявляет, что «таких про-
блем в Грузии нет!» - уподобляется страусу,
спрятавшему голову в песок. Такая «страу-
синая» позиция опасна, т.к. отнюдь не спо-
собствует решению проблем, и страуса в
конце концов «сносит» стадо бегущих буй-
волов. («Спрятав голову в песок» руковод-
ство Грузии потеряло Самачабло, Абхазию, а
некоторым и сейчас хочется этот перечень
продолжить - но не о них сейчас речь).

Многие из нас конечно помнят телемост
«СССР-США» на советском ЦТ, где одна жен-
щина с гордостью заявила, что «в СССР сек-
са нет!» Так вот именно ее, с ее «совковой»
психологией и напоминают мне обыватели,
заявляющие, что «проблем нацменьшинств
в Грузии нет!»

Уважаемые господа! Проблемы нацмень-
шинств есть везде, где есть сами нацмень-
шинства, т.е. во всех многонациональных и
мультиэтнических государствах. Вопрос
только в том, как подходить к их решению.
Исходя из вышесказанного, напрашиваются
следующие вопросы. Должен ли Парламент
Грузии принять соответствующий законода-
тельный пакет в этой области? Если действо-
вать по аналогии с развитыми государства-
ми - наверное, должен!

Должен ли Президент Грузии создать при
себе «Совет по делам нацменьшинств», ко-
торый и подготовит этот законодательный
пакет, а также будет постоянно анализиро-
вать, фиксировать всю информацию по это-
му вопросу, реагировать на все возникаю-
щие тенденции, вырабатывать рекоменда-
ции и т.д.? Несомненно, должен!

Да, нужен и законодательный «Пакет» и
президентский «Совет», а еще - искреннее
желание и честность при решении этих про-
блем.

Конечно, можно понять представителей
старшего поколения, которым трудно при-
мириться с мыслью, что на их Родине, в Гру-
зии, «где всегда жили и всегда дружили все
нации», могли сегодня появиться подобные
проблемы. Но, как говорится, «Платон мне
друг, но истина - дороже». Во-первых, эти
проблемы появились далеко не сегодня, во-
вторых - не «всегда жили» и не «всегда дру-
жили». Но как раз это не имеет сейчас ника-
кого значения! Обращаясь к этой уважаемой
категории представителей старшего поколе-
ния, хочу посоветовать им, наконец, выйти
из рамок старых стереотипов и, используя
сегодняшние реалии в нашем государстве,
передавать новому поколению (тому, что вы-
бирает «ПЕПСИ») традиции и эстафету сво-
ей толерантности. Ну не видела (по возрас-
ту - не довелось) наша молодежь действи-
тельно уникально-дружественной атмосфе-
ры многонациональной Грузии прошлых лет!
Поэтому постарайтесь, чтобы это новое по-
коление (кроме «ПЕПСИ») выбирало еще и
принципы мирного сосуществования и под-
няло нашу хваленую толерантность на ка-
чественно-новый, современный, как во
многих демократических государствах
мира, уровень.

Именно тогда, наконец, уменьшится по-
вальная эмиграция наших сограждан из Гру-
зии и начнется процесс возвращения на Ро-
дину наших, измученных ностальгией сооте-
чественников. Может быть, тогда и переста-
нут, нет-нет, да и называть нас «лицами кав-
казской национальности»…

Из вышесказанного можно заключить, что
решение проблем нацменьшинств напря-
мую связано и с эмиграционной и иммигра-
ционной политикой государства.

Путей решения этих проблем не увидеть
из «высоких» столичных кабинетов. Каждый,
кто добровольно «взвалит» на себя этот не-
легкий «груз», - захочет принять участие в их
решении - должен распрощаться с «белыми
перчатками» и «пойти в народ». Выехать «на
места» - в районы компактного проживания
нацменьшинств. Поработать там недельку-
другую, (желательно - и физически тоже!),
пожить в обычных семьях, прочувствовать
все их трудности как свои собственные.

И уж потом, завязав галстук, приехать в
«центр» с достоверной информацией и соб-
ственным вариантом решения проблем.

Именно такой стиль работы должен взять
на вооружение «Совет по делам нацмень-
шинств» при Президенте Грузии (если, конеч-
но, таковой будет создан). А не «порочную»
практику «светлейших» наездов с последу-
ющими обильными застольями, «дешёвым»
поддакиванием местным «авторитетам»
(принимающей стороне) и двуличной крити-
кой центральных властей.

«Се гряду скоро, и возмездие Мое со
Мною, чтобы воздать каждому по делам
его» (Откровение св. Иоанна гл. 22-12).

Эту цитату из последней главы Библии я
бы поместил на фронтоне парламента, Гос-
канцелярии и резиденции президента Грузии.
Чтобы представители нашего «истеблиш-
мента», получившие от народа «вотум дове-
рия», никогда не забывали о своей главной
ответственности - перед Всевышним! И что
в их же собственных интересах употреблять
свою большую власть во благо народу. Те же
члены выше упоминаемого «Совета» долж-
ны помнить, что  они - солдаты на службе у
народа, но не те, которые «спят - а служба
идёт!» и не те, которые «спят и видят себя во
сне генералами!»

К сожалению, «генеральские погоны» (в
прямом и переносном смысле) раньше час-
то получали люди, превратившие нацмень-
шинства в этакое «пугало», и сделавшие на
этом хорошую карьеру и неплохой «бизнес».
Их появлению способствовал госаппарат,
опасающийся возникновения «неформаль-
ных» лидеров среди нацменьшинств - влия-
тельных и авторитетных людей, уважаемых
повсеместно - и в районе, и в диаспоре, из-
вестных в Тбилиси, имеющих широкий круг
знакомых и друзей, чьё слово имело опре-
деленный вес в «своих» кругах.

Вместо того, чтобы пойти с ними на диа-
лог: с достойными - на сотрудничество, крик-
ливых «пустышек» - осадить, провокаторов
и «наймитов» - разоблачить и опозорить пуб-
лично (где ты, наш КГБ?), госаппарат пошел
по иному пути. С целью «разбить» их на груп-
пы, не дать объединиться в «электорат», им

в противовес (по
старым инструкци-
ям НКВД) создава-
лись  «бутафорс-
кие» организации
под руководством
«бутафорских ли-
деров». Вот таким
«оригинальным»
способом госаппа-
рат «разделял и
властвовал» дол-
гие годы (с каждым
годом - всё хуже и
хуже). В этом «ба-
лансировании» и
была вся сущность
политики руковод-
ства страны. «Доба-
лансировались» до
того, что тогдашне-
му президенту Гру-
зии ничего в после-
днее время не оста-
валось, как «бегать
в роли пожарного

со шлангом в руке» и «тушить» пост-фактум
возникающие «пожары».

По-своему жаль многих этих, привыкших
подчиняться, меняющих убеждения, как
флюгер-направление, чиновников. Именно
им и «выходит боком» вся эта «клоунада»,
вокруг все перестают их слушать и уважать,
и даже начинают остерегаться, как «данай-
цев, дары приносящих». С них же и спросит-
ся в конце…

Хочется отметить некоторые вопросы, ко-
торые, наряду с другими, придется в первую
очередь лоббировать «Совету» и решать пра-
вительству.

* Проблемы, связанные с социально-эко-
номической, региональной и инвестицион-
ной политикой государства, а также с осу-
ществлением соответствующих государ-
ственных целевых программ в местах ком-
пактного проживания нацменьшинств.

     Здесь особое внимание надо уделить
принципу равномерного и стабильного рас-
пределения инвестиций между всеми ре-
гионами, а также учитывать суровые природ-
но-климатические условия в некоторых из
них. Заглянув в данные Госкомстата Грузии за
2003 год в графе инвестиций одного из та-
ких районов (кстати,  с компактно прожива-
ющим негрузинским населением!), мы уви-
дим… прочерк! Как тут не воскликнуть сло-
вами главного героя фильма «Покаяние»:
«Разве это нормально?!». Сам же отвечу - не
только ненормально, но и в высшей степени
неумно! Нет, я не «проповедую» приоритет-
ное инвестирование районов и регионов с
негрузинским населением в ущерб другим,
и тем более не агитирую  «подкупать» нац-
меньшинства! Просто давайте честно делить
те «три корочки хлеба», что у нас сегодня
есть!

* Проблема, напрямую связанная с про-
ведением единой государственной полити-
ки в сфере образования и успешной реали-
зацией информационной политики в госу-
дарстве - это вопрос обеспечения вседос-
тупного и бесплатного обучения грузинско-
му языку.

Здесь нужно обратить внимание на уком-
плектование школ и специальных курсов для
всех возрастных категорий высокопрофес-
сиональными и высокооплачиваемыми кад-
рами, которым будут предоставлены различ-
ные льготы.

Необходимо подключить в этот процесс и
средства масс-медиа,  т.н.  «четвертую
власть», которая в интересах хотя бы той же
информационной политики «откроет окно»
для нацменьшинств на телевидении и радио.
Кроме теле - и радиокурсов по изучению гру-
зинского языка, необходима телепередача
информационно-политического характера с
«культурным» блоком на русском языке - для
русскоязычной категории граждан Грузии.

Пришло время снять «информационную

блокаду» с нацменьшинств, по тем или иным
известным причинам недостаточно владе-
ющим государственным - грузинским язы-
ком! Им достаточно уже своей «темноты» по
причине отсутствия электроэнергии, а ког-
да она редко, но есть, информационная «те-
лепорция» так мала, что никак не «насытит»
информационный голод (уже не говоря о
языке и ориентации передачи).

Все это на руку все тем же «недоброже-
лателям», радостно потирающим руки при
каждой нашей неудаче, неумном шаге, про-
воцирующим межнациональные конфликты
на бытовой почве. (Не думаю, что недавние,
следующие один за другим инциденты в Цал-
ке, Дманиси, Гардабани были лишь простым
совпадением).

Часто им «невольно» помогает и наша
масс-медиа, освещая подобные факты без
должного знания вопроса и соответствую-
щей продуманности, необходимой в данном
случае.

Дорогие журналисты! Не ищите «черную
кошку в темной комнате, особенно, когда ее
там нет!» и не уподобляйтесь «слону в по-
судной лавке» - тем более, что она принад-
лежит нам с вами! Не забывайте, что мы,
«кавказские европейцы» - очень эмоциональ-
ный народ, а Грузия - страна солистов! Это
хорошо учитывал наш земляк - Министр ино-
странных дел РФ господин Иванов, держав-
ший речь на проспекте Руставели 23 ноября
прошлого года. «Зачем вас, грузин, должен
кто-то учить? Вы сами можете и должны
учить других!» - сказал он (без комментари-
ев).

И в заключении хочу обратиться ко всем,
кто после моих редких публикаций теряет
покой, невольно узнавая себя в чем-то, и бе-
зуспешно пытается выяснить - чей это поли-
тический «заказ»? И не собираюсь ли я «ото-
брать» у них «приватизированную» ими тему
нацменьшинств?

Отвечаю - несмотря на все мои личные
контакты и дружбу со многими представи-
телями всего политического спектра Грузии,
за мной не стоит никакая политическая сила
- я независимый эксперт в этих вопросах. Во-
обще, по моему глубокому убеждению, весь
блок вопросов, связанных, с одной стороны
- с нацменьшинствами, а с другой стороны -
с политической борьбой, должны находить-
ся далеко друг от друга, на разных полюсах!

Только лишь на момент выборов (парла-
ментских, президентских, местного самоуп-
равления) нацменьшинства, как и все дру-
гие полноправные граждане государства,
могут и должны сделать свой личный выбор
- дать голос тому или иному кандидату, по-
литической партии. Но сразу же после вы-
боров нацменьшинства, как и все обычные
законопослушные граждане государства,
начинают сотрудничать с избранной офици-
альной властью. И не имеют права, объеди-
нившись по национальному признаку, созда-
вать политические партии и блоки, движе-
ния и с ними «уходить» в оппозицию, ис-
пользуя различные методы политической
борьбы, поддерживать другую радикальную
оппозицию и т.д.

Те, кто пытается «смешать» понятия «нац-
меньшинство» и «политическая борьба», и на
этом замесе «испечь свой пирог», не имеют
права на существование в общественно-по-
литической жизни Грузии! Масштабы послед-
ствий их «мышиной возни» отнюдь не смеш-
ны - это прямой путь к вооруженным конф-
ликтам, которыми так полна наша новейшая
история. Поэтому «Ребята, давайте жить
дружно!» - именно такова позиция сильных.
А кот Леопольд знал цену конфликтам:  хаос
в доме и  посрамленные мыши… Мыши, ко-
торые при определенных обстоятельствах,
бегут, как известно, первые…

Арно  ХИДИРБЕГИШВИЛИ,
правовед, искусствовед,

Председатель союза
«Новая Грузия -

культура и просветительство»

Криминальная хроника

ПОДУШКА КАК ОРУДИЕ УБИЙСТВА
была использована одним из жителей
Озургетского района. Местной прокурату-
рой возбуждено уголовное дело  в отноше-
нии Зазы Кавелашвили. Он обвиняется в
том, что 22 августа 2003 года подушкой за-
душил деда своей жены 86-летнего Квири-
со Сургуладзе. Кавелашвили отпущен под
подписку…

ПЕРЕСТРЕЛКА МЕЖДУ ПОЛИЦЕЙСКИМИ
произошла поздно вечером 15 февраля
в Марнеульском районе. На территории
села Церетели инспектор IX отдела ГУ
дорожной полиции лейтенант Григол Ко-
палеишвили во время конфликта из за-
регистрированного пистолета выстре-
лил в участкового инспектора отдела по-
лиции Марнеули лейтенанта Кахи Хар-
шиладзе. Копалеишвили добровольно
явился в отдел полиции и представил
оружие.

ТАКОЙ «ОБЛОМ» НЕИЗБЕЖЕН…
Когда сотрудниками службы по борь-

бе с наркоманией и наркобизнесом был
задержан находившийся под воздействи-
ем наркотиков Кахабер Микадзе, выясни-
лось, что он же 18 августа 2000 года на
пр. Важа Пшавела напал на семью Кви-

рилашвили и разбойным путем похитил
деньги и драгоценности.

КРИМИНАЛОВ РАЗОРУЖАЮТ
В результате проведенных мероприятий

сотрудниками отдела полиции Горийского
района задержан житель села Меджврисхе-
ви носитель воровских традиций Мамука Га-
лашвили по кличке «Китиати», из квартиры
которого изъяты автомат АКС с обоймой и 24
патронами и пистолет без номера, а сотруд-
никами уголовного розыска краевого ГУ по-
лиции Гурии и отдела полиции Озургети - ра-
нее судимый местный житель Бесик Трапа-
идзе, из дома которого изъят пистолет Ма-
карова со стертым номером. В зале ожида-
ния вокзала «Кутаиси-2» сотрудниками реги-
онального отдела Департамента транспорт-
ной полиции был задержан житель села Руи-
си Карельского района Зураб Кутхашвили, у
которого обнаружена граната Ф-1 с капсуль-
детонатором.

ВЗЯЛИ ЕЩЕ ДВУХ УГОНЩИКОВ…
Сотрудники I отдела Управления полиции

Ваке-Сабурталинского района задержали Ни-
колоза Оганезова, который подозревается в
том, что, угрожая ножом, похитил у Гиоргия
Размадзе автомашину ВАЗ-2106 и деньги.
Вещественные доказательства изъяты. В Гори

задержан Гиоргий Тиникашвили, подозревае-
мый в том, что 9 февраля в селе Тортиза у
местного жителя Гайоза Бердзенишвили по-
хитил автомашину ВАЗ-2106.

… И ДВУХ НАЛЕТЧИКОВ
Совместными усилиями сотрудников кра-

евого ГУ полиции Квемо Картли, отдела поли-
ции Болниси и Марнеульского отдела След-
ственного департамента МВД в селе Имира-
сани Болнисского района задержаны Джамал
Байрамов и Фатима Мамедова. Они обвиня-
ются в том, что 9 февраля ворвались в семью
Папаниди, повредили машину, открыли огонь
по прибывшей на место происшествия опе-
ративной группе полиции и скрылись.

ЕЩЕ ОДНА ЖЕРТВА ПОДЛОГОВ
Для проведения следственных мероприя-

тий по возбужденному уголовному делу в кра-
евую прокуратуру Квемо Картли был вызван
начальник территориальной службы техни-
ческого учета Марнеули Амиран Качеишви-
ли, который признан подозреваемым в нео-
днократных злоупотреблениях служебным по-
ложением и уклонениях от уплаты налогов в
крупном размере. Частично признавшийся в
содеянном Качеишвили был задержан и по-
мещен во временный изолятор краевого ГУ
полиции Квемо Картли, откуда, на основании

заключения и рекомендации врача, в связи
с ухудшением здоровья под конвоем был до-
ставлен в больницу № 1 Рустави.

КОРРУПЦИЯ ПРОЦВЕТАЕТ
И В… РОДДОМАХ

Главный врач Самтредского роддома ра-
нее судимый Тенгиз Габичвадзе был задер-
жан сотрудниками службы по борьбе с
коррупцией и экономической преступнос-
тью краевого ГУ полиции Имерети по по-
дозрению в том, что, злоупотребив слу-
жебным положением, за прием родов мо-
шенническим путем незаконно взял с жи-
тельницы Самтредиа Нино Блуашвили 250
лари и присвоил их.

А НЕСУНЫ ДОБРАЛИСЬ
И ДО ДЕТСКОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ

На днях сотрудниками уголовного розыс-
ка и службы по делам несовершеннолетних
и студенческой молодежи были задержаны
проживающий в школе-интернате Давид
Метревели и Иосиф Бартаев, подозревае-
мые в том, что с перрона расположенной в
парке Муштаид детской железной дороги ук-
рали 16 плит алюминиевого подвесного по-
толка. Установлено также, что Метревели 11
февраля с этого же перрона вместе с Соло-
вьевым украл еще девять таких плит.

Презентация

« П Р О Б У Ж Д Е Н И Е »
«Литературные ростки» - так называется

творческий клуб юных литераторов, действу-
ющий при Союзе армянской писателей Гру-
зии «Вернатун». Недавно в тбилисской ар-
мянской школе N 104 отмечался выход в свет
третьего по счету сборника «Пробуждение».
В презентации приняли участие сами авто-
ры, их родители, педагоги, старшие коллеги.
Председатель «Вернатуна», он же редактор
альманаха Геворк Снхчян поздравил молодых
с еще одним шагом в мир литературы. С доб-

рыми словами напутствий и пожеланий твор-
ческих успехов выступили наставник юных
литераторов Хажак Еприкян, директор школы
N 104 Мхитар Багдасарян, его заместитель
Карине Манукян, педагог Роза Заграбян, по-
этесса Люсине Ваноян, прозаики Сергей Ара-
келян и я, автор этой публикации.

Из девятнадцати авторов сборника пятеро
живут в Самцхе-Джавахети. О чем пишут
юные литераторы, в числе которых на этот раз
семеро дебютантов? Наряду с лирическими

призведениями
они уделяют вни-
мание многим ак-
туальным вопро-
сам, в числе кото-
рых -  сохранение
народных тради-
ций, развитие
родного языка и
многое другое.

По словам
Г.Снхчяна, некото-
рые из авторов до-
стигли подлинной
творческой зрело-

сти. Анаида Марабян, Араксия Снхчян, Анри
Григорян, Диана Меликян уже издали или го-
товят к выпуску авторские сборники, вошед-
шие в серию «Ручейки».

Издание первого сборника стало возмож-
ным благодаря родителям ребят и спонсорс-
кой помощи, которую привез из США от се-
мьи Карапетян епископ Вазген Мирзаханян.
Реализация части тиража стала основой  для
последующих выпусков.

Впереди у молодых литераторов новые пла-
ны, в том числе -  переводы на грузинский язык
лучших их произведений.

Артэм ГРИГОРЕНЦ



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

ЧТО СОСО ПРОСИЛ У БОГА?
Сосо ПАВЛИАШВИЛИ известен как музыкант, пе-

вец, щеголь и любимец женщин. Но только близкие зна-
ют, что Сосо к тому же глубоко верующий человек. В
редакции «М-Э» состоялась неожиданная встреча г-на
Павлиашвили и Виктора КРИВОРОТОВА, художника,
иконописца.

«М-Э»: Виктор, расска-
жите немного о себе.

Виктор Криворотов: Я
сам из Грузии, в прошлом
живописец. Архимандрит,
мой друг, однажды сказал:
«Нашему владыке нужна
икона. Напиши ты». И я со-
гласился. Икона понрави-
лась. С тех пор началась
для меня совершенно но-
вая жизнь. В Грузии в раз-
ных храмах осталось боль-
ше пятисот моих икон. Сей-
час живу в Москве, занима-
юсь своим делом. Пишу
иконостас, к примеру, в
церковь неподалеку от «Бе-
лого дома». Мои иконы
можно видеть в разных хра-
мах Москвы. Одна находит-
ся возле жертвенника в
храме Христа Спасителя.
Когда Патриарх Московс-
кий и всея Руси проводит
богослужения, то всегда
стоит перед ней.

«М-Э»: Задам вопрос
об отношениях понятно-
го мне российского право-
славия и непонятного,
увы, грузинского христи-
анства.

Виктор Криворотов: Гру-
зия с IV века приняла пра-
вославие, а Россия стала
православной в Х веке. В
Тбилиси в музее хранится
отпечаток с того самого Не-
рукотворного Спаса. Исто-
рия его такая: когда верую-
щие спрятали в стену неру-
котворный образ Христа
между двумя досками, си-
лой ее благодати икона от-
печаталась на этих досках.
По преданию, в Тбилиси
попала та самая доска —

отпечаток с лицевой сторо-
ны (Анчисхатский Спас).

Сосо Павлиашвили: Я с
детства обожаю наши хра-
мы. Мой отец, архитектор,
построил много от Сибири
и до самого Черного моря.
Он дал мне и любовь, и по-
нимание красоты. А скажи-
те, как вы видите икону,
прежде чем написать? У
меня бывает так, что я
встаю посреди ночи, сон-
ный подхожу к роялю, наи-
грываю, напеваю песню, а
записывается это на ма-
ленький диктофон, кото-
рый там лежит у меня все-
гда. И потом ухожу спать.
Когда просыпаюсь через
несколько часов, ничего не
помню. Но прослушиваю —
очень красивая мелодия,
законченная песня. Кто ру-
ководит мной в такие мо-
менты? Господь Бог!

Виктор Криворотов: С
иконами бывают удиви-
тельные истории. Вот эта
икона «Воскрешающаяся
Русь». Однажды мне позво-
нил священник из Москов-
ской патриархии. Он попро-
сил меня написать икону по
рассказам одной женщины.
Пригласил к себе, и эта
женщина часа два расска-
зывала нам видение, кото-
рое у нее было, со всеми
подробностями, деталями.

Она видела Богородицу,
и Богородица ей сказала,
что она обязательно долж-
на организовать, чтобы на-
писали икону именно та-
кую. Богородица ей приви-
делась в белом. Она как бы
парит над землей, и на ее
покрове крестики, и они
оседают на храмы, а храмы
возрождаются.

Есть поверье, что Сера-
фим Саровский сказал,
когда будет распростра-
няться «Богородица в Бе-
лом», то наступит конец
света. И вот эта икона по-
явилась. В дальнейшем она
была подарена патриарху.

Но когда узна-
ли, что мы ее
написали, нам
ее заказали не-
сколько хра-
мов. И мы вы-
полнили эти за-
казы. А потом
другие иконо-
писцы тоже ста-
ли писать ее. И
хоть эта икона
пока не канони-
зирована, она
уже распрост-
раняется сама
собой. Вокруг
нее много
шума. Одни
хвалят ее, дру-
гие ругаются. А
тем временем
икона уже тво-
рит чудеса.

Сосо Павли-
ашвили.: А что
за чудеса?

Виктор Криворотов.:
Исцеления!

Сосо Павлиашвили: Это
действительно самое боль-
шое чудо. У меня серьез-
ные болезни были после
аварии, травмы. За рулем
сидел пьяный человек. Мы
поехали с банкета на бан-
кет. У него ни царапины в
результате, а у меня тяже-
лейшее сотрясение. Я бо-
ялся даже заснуть, потому
что во сне накрывали силь-
ные приступы — посттрав-
матическая эпилепсия.
Мне даже хотели делать
трепанацию. И я боялся
заснуть, потому что после

приступа неделю отходил.
Я мог вечером разговари-
вать с вами, а наутро про-
сто вас не узнать!

У меня есть такой заме-
чательный друг Анатолий
Авраменко, доктор ЦСКА. И
он мне постоянно говорит:
«Бог не всем дает счастье
выздоровления! Это тебе
от щедрот его! И все про-
блемы со здоровьем — это
испытание». Я ни разу не
просил Бога: «Помоги! Сде-
лай меня здоровым!» Я ни-
когда не прошу помочь мне
в каком-то конкретном
деле. Как Бог посчитает
нужным, так и будет.

«М-Э»: А у вас есть ка-
кой-то любимый святой?

Сосо Павлиашвили: С
детства бабушки привива-
ли мне уважение к святы-
ням. Меня назвали в честь
моего деда, которого я, к
сожалению, никогда не ви-
дел. Он погиб в Сталингра-
де во время войны. Я по-
мню еще ребенком праба-
бушку мою. Она меня учи-
ла читать и писать — я по-
мню ее с трех лет. И с тех
пор мой любимый святой
Георгий Победоносец.

Виктор Криворотов:
Это покровитель Грузии.

«М-Э»: Это также по-
кровитель Москвы. Нас
многое связывает!

А неплохо бы написать
икону для артистов. Чтобы,
например, Борис Моисеев
или Шнур замаливали гре-
хи... Ведь есть же покрови-
тели у путешественников

или земледельцев. Или
шоу-бизнес вне христиан-
ских законов? Можно блу-
дить, кутить, скверносло-
вить и пакостить сколько
хочешь?

Виктор Криворотов:
Все мы в Законе Божьем!
И кто говорит, что живет
вне его, ошибается. Он жи-
вет так же под Богом, как и
все остальные. И как бы ни
гнали от себя эту мысль,
Бог заставит понять и на-
помнит это.

Сосо Павлиашвили: Я
заступлюсь за артистов!
Если так ставить вопрос,
давайте посмотрим на по-
литиков, которые вчера
проповедовали атеизм, а
сегодня истово крестятся...
и не всегда правильно. И
если искать безбожников,
то там, где тухнет голова. А
шоу-бизнес — это просто
мультфильм по сравнению
с тем, что происходит в по-
литике, маленький терра-
риум такой, по большому
счету безобидный. Если бы
не было артистов, люди с
ума сходили. А так они
включают телевизор — им
есть кому порадоваться, о
ком помечтать, кому напи-
сать от души.

«М-Э»: Вы, как иконо-
писец, должны знать: все
искусства с самого нача-
ла рождались как молит-
ва. Что такое музыка вооб-
ще? Молитва. Человек за-
пел и заиграл, чтобы кра-
сивее помолиться Богу. А
сейчас где в искусстве

Бог? И вы считаете, что
шоу-бизнесу не нужен по-
кровитель свыше?!

Виктор Криворотов:
Можно обратиться к святи-
телю Николаю перед кон-
цертом. И он искреннему
человеку всегда поможет.
Сейчас много новых свя-
тых. Церковь канонизиро-
вала царскую семью, свя-
тая Матронушка, Ксения
Петербургская — мы пи-
шем эти иконы. Святую
Матронушку принято изоб-
ражать с закрытыми глаза-
ми — она при жизни стра-
дала физической слепо-
той. Среди иконописцев и
священников этот вопрос
серьезно обсуждался. И
решили, что нельзя писать
святого с закрытыми гла-
зами. Она внутренним взо-
ром видела больше, чем
иные зрячие. И мы написа-
ли ее с полуоткрытыми гла-
зами. Она может закрыть
глаза, а может смотреть на
вас, в зависимости от мес-
та, где вы стоите. И Матро-
нушка продолжает творить
чудеса. Она сейчас самая
почитаемая святая в Мос-
кве. А в Питере Ксения Пе-
тербургская.

«М-Э»: А на Кипре мы
видели икону, которую
монахи закрыли полнос-
тью. Считается, если чело-
век увидит глаза Богоро-
дицы, написанные на ней,
он сойдет с ума. Поэтому
посетителям дозволяется
лишь видеть и прикасать-
ся к руке — единственно-

му открытому людям уча-
стку иконы. Сосо, а прав-
да, что многим друзьям
вы дарили иконы? Ради
чего? Старались приоб-
щить их к Богу?

Сосо Павлиашвили: Я
уже сказал, что не пропо-
ведник. И никогда не буду
им. Я действительно люб-
лю иконы. И покупал их в
подарок дорогим друзь-
ям... Но не потому, что хо-
тел кого-то перевоспитать.
Просто по зову души.

Действительно, дья-
вольщины много вокруг
нас. И в шоу-бизнесе, в ар-
тистическом мире, и не
только там. Есть много лю-
дей, которые обращаются
к бабкам, к магам. Это все
от слабости. Они в себя не
верят в первую очередь!
Если ты в себе уверен, то
злые силы тебе не нужны.
Есть в людях маниакальное
что-то, чтобы другого унич-
тожить. Я видел, как талан-
тливые люди с самого утра,
просыпаясь, озабочены
тем, как бы кому-то пере-
крыть кислород, как бы с
кем-то свести счеты. Но
эти люди убивают себя!
Они живут под знаком дья-
вола.

Лично я — самый счаст-
ливый человек! Я считаю,
что бы ни случилось, нуж-
но благодарить Бога даже
за каждую малость. И я го-
ворю каждый раз: «Спаси-
бо, Боже! Я проснулся! У
меня много дел! Слава
Богу! У меня есть близкие,
все живы, все здоровы!
Слава Богу!» Вот только,
если можно это назвать
грехом, я женщин очень
люблю. Что тут поделаешь?
Это же лучше, чем любить
мужчин! Бог простит меня,
я думаю.

Авраам Руссо:
сенсационное разоблачение

Мы уже писали о том, что
недавно певец Авраам Рус-
со был жестоко избит неиз-
вестными бандитами. Ме-
дики констатировали мно-
жественные ушибы, сотря-
сение мозга и перелом
носа. Руссо сделали опера-
цию на нос, после чего он
спешно уехал из Москвы в
Ереван. Оказывается, ни-
какие бандиты на Авраа-
ма Руссо не нападали:
певец просто делал пла-
стическую операцию
на нос. История с бан-
дитами была выдума-
на, чтобы пресечь
сплетни. Но и это
еще не вся правда о
Руссо.

13 февраля в санкт-пе-
тербургском БКЗ «Октябрь-
ский» должен был состоять-
ся концерт Авраама Руссо,
пишет «Смена». Концерт,
как ни странно отменять
никто не собирался, хотя
при сотрясении мозга необ-
ходим продолжительный
отдых как минимум в две
недели.

Люди из ближайшего ок-
ружения певца по секрету
поведали просто сенсаци-
онную новость: на Авраама

Руссо никто не нападал. Он
просто сделал себе пласти-
ческую операцию на носу,
уменьшил его размеры так
же, как когда-то это сделала
Кристина Орбакайте. При-
думав трогательную исто-
рию с нападением, Руссо
создал образ героя-стра-
дальца и оградил себя от
всевозможных сплетен и
насмешек.

Кстати, из рассказа пев-
ца следует, что он САМ
подъехал к своему дому на
машине, тогда как извест-

но: Авраам Руссо не водит
машину.

Возможно, что эта скан-
дальная история помогла
Руссо не только избежать
сплетен, но и отменить один
из концертов в Питере.

Дело в том, что изначаль-
но певец планировал не
один, а два концерта в БКЗ
«Октябрьский» - 13 и 14
февраля. Об этом сообща-
лось на интернет-сайте пев-
ца, а в Питере висели афи-
ши о двухдневном выступ-
лении Руссо. Певец очень
рисковал: он собирал пол-
ный зал лишь в компании с
Кристиной Орбакайте, а
тут бы ему пришлось петь
одному. И еще неизвестно,
собрал бы он полный зал
хотя бы на первом концер-
те. Тогда, возможно, и воз-
никла идея разжалобить и
заинтересовать публику
«бандитской» историей. И
нос заодно уменьшить.

Сценический образ «во-
сточного принца» Авраама
Руссо - тоже выдумка. На-
стоящее имя певца Ефрем
Апджян. Он обычный армя-
нин, а вовсе не гражданин
Кипра.
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МОИСЕЕВ ПОСТРАДАЛ
ИЗ-ЗА ОРИЕНТАЦИИ

Уже сообщалось о том,
что концерт Бориса Моисе-
ева, который должен был
состояться 21 февраля в
городе Подольске, отмени-
ли распоряжением городс-
кого управления культуры.
Сам певец узнал об этом,
когда находился на съемках
шоу «Голод» в Берлине. Сна-
чала певец отказывался от
комментариев, но потом

все же решил выска-
заться.

«На самом деле
это беспредел! Мы
живем в свободной
стране, и пережить
такое не очень при-
ятно. Как можно ока-
заться под запре-
том?! В моей про-
грамме нет ничего
предосудительного»,
- возмущается Бо-
рис Моисеев.

Об отмене кон-
церта артисту сооб-
щили в весьма кате-
горичной форме:
отправили в его
офис факс с разъяс-
нениями о причинах
такого решения. Вы-
яснилось, что адми-
нистрацию города
явно не устраивает

сексуальная ориентация
Моисеева, пишет газета
«Жизнь».

Приводим отрывок из
письма: «Намеченная на 21
февраля 2004 года шоу-про-
грамма «Империя чувств» с
участием Бориса Моисеева
вызвала резко отрицатель-
ное отношение обществен-
ности города (интеллиген-
ции, предпринимателей, ка-

зачества, представителей
православной общины). На
основании этого МУК «Дво-
рец культуры «Октябрь» не
может быть предоставлен
для проведения данного ме-
роприятия». Это послание
было подписано заместите-
лем главы Подольска.

Филипп Киркоров не-
давно отправился в боль-
шой гастрольный тур вме-
сте с Анастасией Стоцкой.
Гастроли завершатся бли-
же к лету, и все это время
певец будет заезжать в
Москву на несколько дней.
Алла Борисовна Пугачева
в отсутствие супруга реши-
ла времени даром не те-
рять: свои дни и вечера
она проводит вместе с
Максимом Галкиным.

Почти каждый вечер Гал-
кин приезжает в «Балчуг»,
где Пугачева живет уже не-
сколько лет. Максим и
Алла Борисовна обычно
проводят в гостинице не-
много времени, пишет га-
зета «Жизнь». Раньше Гал-
кин приезжал в «Балчуг»
на своем автомобиле, «для

конспирации», но те-
перь для прогулок по
городу парочка ис-
пользует «Мерсе-
дес» Пугачевой.

Алла Борисовна и
Максим посещают
дорогие рестораны и
казино. В последний
раз их видели в элит-
ном ресторане «Ва-
ниль». Примадонна и
ее фаворит заняли
столик в углу и стара-
лись не привлекать к
себе внимания.
Правда, посетители
заведения все же их
заметили и расска-
зали, что Галкин и
Пугачева нежно друг
на друга смотрели.

На следующий
день Максим пригла-

сил Аллу Борисовну
в кино. Они посмот-
рели бразильский
фильм «Город бога» в
кинотеатре «Ролан».
Парочка явно желала
остаться незамечен-
ной. Но Пугачеву и
Галкина, конечно, все
узнали. У них были
билеты в седьмом
ряду. Весь сеанс
примадонна что-то
шептала на ухо Мак-
симу, а тот согласно
кивал.

Вечера Пугачева и
Галкин тоже проводят
вместе. Максим со-
провождает прима-
донну в ее номер, не-
которое время оста-
ется с ней, а потом
потихоньку уходит.

МАЙКЛ ДЖЕКСОН
БОРЕТСЯ ЗА ДОБРОЕ ИМЯ

Самопровозглашенный
король поп-музыки Майкл
Джексон решил серьезно
заняться восстановлением
своего «доброго имени».
Певец сыт по горло слуха-
ми, которые распространя-
ет пресса. Джексон опаса-
ется, что все эти сплетни
могут повлиять на решение
суда присяжных. Напом-
ним, что певец обвиняется
в недостойном поведении
по отношению к детям.

Майкл Джексон нанял
нового пресс-атташе, сде-
лал личные заявления жур-
налистам, а в интернете
скоро появится сайт, на-
правленный на работу с
прессой. Новый пресс-атта-
ше певца Рэймона Бэйн го-
ворит, что Джексона очень
злят постоянные попытки
людей высказываться от его
имени.

«Майкла очень волнует
то, как о нем пишут в прес-
се, и он серьезно займется
тем, чтобы изменить сло-
жившееся о нем представ-
ление», - сказала Рэймона
Бэйн. Эта женщина пред-
ставляет интересы не толь-
ко Джексона, но и тенниси-
стки Серены Вильямс, бок-
сера Майка Тайсона, а так-
же певца и продюсера Кен-
нета Эдмондса.

Джексон собирается об-
ратиться ко всем тем изда-
ниям, которые, по его мне-
нию, написали о нем не-
правду, с просьбой опубли-
ковать опровержение.

Например, в четверг
музыкальный менеджер
певца Чарльз Коппельман
опроверг публикацию в
New York Times, где гово-
рилось, что у Джексона се-
рьезные финансовые про-

блемы,  cообщается на
сайте USATODAY.com.

Между тем, судебный
процесс о недостойном по-
ведении Джексона по отно-
шению к детям обещает за-
тянуться надолго. В пятни-
цу 13 февраля дата следую-
щих слушаний была перене-
сена на 2 апреля, так как за-
щитники певца попросили
время, чтобы изучить все
улики обвинения.

Новый сайт Джексона
MJJSource.com начнет свою
работу 1 марта. Там будут
публиковаться пресс-рели-
зы, интервью, даты слуша-
ний в суде, биографии ко-
манды защитников певца и
информация о его карьере.
Неизвестно, поможет ли
Майклу Джексону этот
«имидж-контроль» в суде.
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СОЛИСТА «ОТПЕТЫХ МОШЕННИКОВ»
ЗАБРАЛИ В АРМИЮ

Солиста группы «Отпе-
тые мошенники» Сергея
Аморалова 12 февраля
забрали в армию прямо
из Останкино. Когда Сер-
гей вошел в студию, к
нему сразу же подбежали
поклонницы с блокнотика-

ми, открытками
и фотография-
ми артиста – за
автографами. В
толпе девушек
Сергей не заме-
тил прапорщи-
ка, который про-
тянул певцу ка-
кой-то листок и,
получив авто-
граф, был очень
доволен.

Оказалось, что Сергей,
сам того не зная, расписал-
ся на повестке. Прапорщик
отошел в сторону, достал
мобильный телефон, на-
брал номер и отрапортовал:
«Товарищ полковник, зада-
ние выполнено!»

В студию вошли двое во-
енных и подхватили Сергея
Аморалова под руки, пи-
шет газета «Жизнь». «По-
дождите, подождите! Мы
только начали запись про-
граммы! Сергей в ней дол-
жен участвовать! Без него
сорвется сюжет!» – закри-
чал Валдис Пельш, веду-
щий программы «Розыг-
рыш», куда и был пригла-
шен Аморалов.

Военные дали Сергею
ровно час, чтобы поучаство-
вать в съемках (он должен
был изображать «мини-
стра культуры Ставрополь-
ского края»), а потом увели
с собой.

Важно.ру

ДАНИЛКО –
ПОСЛЕДНЯЯ СТРАСТЬ

КИРКОРОВА

Во время съемок Андрей
Данилко не отрывался от
Киркорова, гладил его руки
и шептал на ушко ласковые
слова, от которых Филипп
Бедросович мурлыкал как
довольный кот. Очень час-
то они уединялись в люксе
Киркорова и не выходили
оттуда полдня, заказывая
себе обеды и ужины, а так-
же дорогое шампанское.

– Этот французский по-
целуй между Андрюшей и

Филиппом почти не ре-
петировали, он родился
органично. Ведь они без
ума друг от друга, – при-
знался корреспонденту
ИД «Провинция» по-
мощник режиссера но-
вогоднего фильма «Же-
нитьба Фигаро» Роман.
– Вообще все съемки
этого фильма проходи-
ли как бы в перерывах
между их горячими сви-
даниями и признания-
ми в любви.

Расстающийся с
хлебным образом про-
водницы Сердючки ук-
раинский пародист Ан-
дрей Данилко действи-
тельно поразил всю съе-
мочную группу «Женить-
бы Фигаро» своим от-
вязным поведением.

– Киркоров при мне
звонил кому-то по мобилке,
– рассказывает Роман, – и
так тяжело вздыхал: «Зна-
ешь, Андрюшка такой теп-
лый, родной. Просто, после-
дняя любовь, ведь мне все
уже осточертело...» Кирко-
ров совсем уже маскиро-
ваться перестал – даже на
зевак случайных внимания
не обращал. Ну, а Данилко
тем паче – он вообще ори-
ентации не скрывает.

Собкор. ру

ЧТО ПОГУБИЛО ДМИТРИЯ НАГИЕВА
Известный ак-

тер и телеведу-
щий Дмитрий
Нагиев в скором
времени может
остаться без ра-
боты: программа
«Бремя денег» те-
леканала ТНТ уже
прекратила свое
существование, а
шоу «Окна» под
угрозой закры-
тия. Продюсер программы
«Бремя денег» Валерий Ко-
миссаров посчитал ее
слишком разорительной,
ведь каждому победителю
нужно было выплачивать по
тысяче долларов. А шоу
«Окна» давно уже себя ис-
черпало.

По некоторым сведени-
ям, рейтинг передачи «Бре-
мя денег» стал падать из-за
того, что в студию переста-
ли приглашать настоящих
героев, перестали выплачи-
вать выигрыши. А люди,
пытавшиеся дозвониться в
студию, чтобы рассказать о
своей беде, получали отказ,
пишет газета «Жизнь».

«Бремя денег» стало для
Нагиева поистине тяжелым:
несколько раз он ошибался

при подсчете суммы, оби-
женные участники высказы-
вали недовольство, а Комис-
саров решил, что деньги
присвоил себе Нагиев.

«Мне кажется, что Комис-
саров просто пожалел денег.
У меня самые высокие гоно-
рары в холдинге. Но ведь
мне в свою очередь также
приходится выкладываться
на полную катушку. Ежед-
невно снимается от десяти
до пятнадцати программ.
Иной раз съемки затягива-
ются до глубокой ночи и во-
зобновляются с раннего
утра. Честно говоря, мне не
совсем понятно, с чего вдруг
Валера так резко изменил
обо мне мнение как о веду-
щем», - говорит Дмитрий
Нагиев.
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Завтра сборная Грузии вылетает
в Гамбург, где в субботу и в воскре-
сенье пройдет крупный международ-
ный турнир категории «А». Отличив-
шимся в нем будут начислены очки
для завоевания олимпийских лицен-
зий. На старт выйдут атлеты около
40 стран.

В составе сборной Грузии - восемь
дзюдоистов, которые имеют хорошие
шансы выйти на олимпийский тата-
ми. Это Давид Кевхишвили и Георгий
Ревазишвили (оба – до 73 кг), Григол
Мамрикишвили и Григол Шинджи-
кашвили (оба – до 81 кг), Миндия Бо-
давели, Гиоргий Гугава (оба – до 100
кг), а также тяжеловесы Звиад Ханд-
жалиашвили и Лаша Гуджеджиани.

ВОСЕМЬ СОИСКАТЕЛЕЙ ПУТЕВОК
- По нашим подсчетам, в шести

весовых категориях сборной Гру-
зии лицензии уже обеспечены, -
сказал в беседе с нами старший
тренер сборной, олимпийский
чемпион Шота Хабарели. – Но это
не все. Мы задались целью поехать
в Афины в полном составе. После
Гамбурга атлетов ожидают лицен-
зионные соревнования в Праге,
Минске, Роттердаме, а также в
Тбилиси. У нас турнир состоится
3-4 апреля. Окончательно участни-
ки Олимпийских игр определятся
после завершения чемпионата Ев-
ропы (13-16 мая, Белград). Тогда
мы и узнаем, кто из дзюдоистов
Грузии поедет в Афины...

Олимпизм

На подготовку российских спорт-
сменов к Олимпиаде в Афинах затра-
чено 2 миллиарда 84 миллиона руб-
лей и 15 миллионов 525 тысяч долла-
ров. Такие сведения в интервью газе-
те «Время Новостей» привел замес-
титель председателя Госкомспорта
России Валентин Балахничев.

Из этих средств с 2001-го по 2003-й
год затрачено 1 миллиард 504 милли-
она рублей, в том числе 87 миллионов
- на фармакологию и восстановители
для спортсменов, а 57 миллионов - на
приобретение спортивного оборудо-
вания. Общий объем валютных рас-
ходов за этот период составил 10 мил-
лионов 850 тысяч долларов.

В 2004 году государство увеличило
расходы на спорт в три раза. Они со-
ставят 3 миллиарда 347,7 миллионов
рублей и 4 миллиона 675 тысяч дол-
ларов. Из этих денег 469 миллионов

После серьезной травмы колена
победитель Уимблдонского турнира
Горан Иванишевич (Хорватия) целый
год не показывался на теннисных кор-
тах, но теперь приступил к трениров-
кам и уже заявил, что его цель – вы-
играть турнир в Афинах. Как и хор-
ват, известная французская тенниси-
стка Мари Пирс исчезла из виду по-
чти на год, который провела в Ам-
стердаме, где лечилась и занималась
физической подготовкой, а теперь
вернулась во Францию и уже приня-
ла участие в традиционном турнире
Газ де Франс, проходящем в универ-
сальном спортивном комплексе –
Берси в Париже. И она сразу доби-
лась успеха – выиграв сначала у Тать-
яны Головиной (Франция), а затем у
Елены Бовиной (Россия). Пирс выш-
ла в финал, против бельгийки Ким
Кляйстерс, и стало ясно, что участ-
ницам турнира в Афинах придется
серьезно считаться с М. Пирс.

   Конечно, болезни и неожидан-
ные травмы могут поджидать любую
спортивную делегацию. Это харак-
терно при подготовке к самым ответ-
ственным соревнованиям. Но сей-
час спортсмены максимально моби-
лизуют свои силы.

 Неоднократная чемпионка и ре-
кордсменка мира в беге на короткие
и средние дистанции американка Ма-
рион Джонс, став матерью, полтора
года не показывалась на беговой до-
рожке, а на прошлой неделе выступа-
ла в Нью-Йорке на международных со-
ревнованиях «Приз Майлорз», кото-

РАСХОДЫ
НА ОЛИМПИАДУ-2004 РАСТУТ

рублей потрачено на подготовку и уча-
стие сборных в отборочных соревно-
ваниях к Олимпиаде, а 120 миллионов
- на медицинское обеспечение сбор-
ных. 290,6 миллионов рублей пойдет
на экипировку олимпийцев.

Четыре года назад в Сиднее все
спортсмены сборной России были
обязаны выступать в экипировке фир-
мы Reebok, но многие нарушили ус-
ловия договора, так как имели персо-
нальные контракты с другими фирма-
ми. После Олимпиады-2000 Reebok
предъявил ОКР претензии. В этом
году федерации сами вольны выби-
рать спортивную экипировку. Одина-
ковой будет только парадная одежда,
которую пошьет «Боско ди Чильеджи».

По итогам Олимпиады чемпионам
и призерам будут выплачены денеж-
ные вознаграждения, которые соста-
вят 50, 20 и 10 тысяч долларов соответ-
ственно за «золото», «серебро» и
«бронзу». Инициатива Вячеслава Фе-
тисова, с которой он выступил в про-
шлом году и согласно которой за золо-
тую медаль российские олимпийцы
могли дополнительно получить по мил-
лиону долларов от спонсоров, поддер-
жки не нашла. Для сравнения: США по-
тратили на подготовку к афинской
Олимпиаде 1 миллиард долларов.

рый она включила в сою программу
подготовки к зимнему чемпионату
мира (Будапешт, 5-7 марта) Джонс
пробежала 60 м за 7,7 сек.

А вот другой Олимпийский чемпи-
он и трехкратный чемпион мира
спринтер Морис Грин не приехал в
Нью-Йорк. У него три недели болели
ноги, и тренер Джон Смит отговорил
его от преждевременных нагрузок.

Чемпион мира в беге на 200 м Джон
Касель говорит « Грин терроризирует
всех соперников своей мощью и ско-
ростью. Сейчас он оттачивает свою
технику и старается забыть о неудаче
в Париже. Я с нетерпением жду уви-
деть, на что он будет способен в этом
сезоне.»

К зимнему чемпионату мира гото-
вятся во многих странах мира,  про-
водя много соревнований в залах. На
чемпионате Великобритании в г.
Шеффилде Джон Гарднер пробежал
60 м за 6.49, 200 м выиграл Джерри
Бризель –9.99. В германском Дарм-
штадте прыжки в высоту выиграл
швед Холм – 2.36  Рыбаков был чет-
вертым – 2.28. У женщин прыжки вы-
играла Чичерова – 2.04, а 3 и 4 места
заняли украинки Степина и Паламар.

Бельгийка Бригит Бекю в про-
шлом году, когда ей исполнился 31
год, заявила, что прекращает пла-
вать, а на прошлой неделе проплыла
брассом 100 м за 1,11 сек, выполнив
миниум для участия в чемпионате
Европы.

Мирон БАРАМИЯ
Лозанна

Рейтинг WTA на 17 февраля
1   (1) Жюстин Энен-Эрденн Бельгия 7324.00
2   (2) Ким Клейстерс Бельгия 6616.00
3   (4) Амели Моресмо Франция 3452.00
4   (6) Линдсэй Дэвенпорт США 3050.00
5   (5) Дженнифер Каприати США 2764.00
6   (7) Серена Уильямс США 2584.00
7   (6) Анастасия Мыскина Россия 2528.00
8   (8) Аи Сугияма Япония 2340.00
9   (9) Чанда Рубин США 2300.00
10 (10) Елена Дементьева Россия 2270.00

Чемпионская гонка ATP на 17 февраля
1.Роже Федерер

(Швейцария) - 200 очков
2. Марат Сафин (Рос-

сия) - 140
3. Андре Агасси (США)

- 105
4. Хуан Карлос Ферре-

ро (Испания) - 91
5. Энди Роддик (США)

- 90
6. Доминик Грбаты

(Словакия) - 88
7. Николя Эскюде

(Франция) - 68
8. Ллейтон Хьюитт (Ав-

стралия) - 65
9. Себастьян Грожан

(Франция) - 62
10. Карлос Мойя (Ис-

пания) – 59

Теннис

Дисциплинарный инспектор
УЕФА Герхард Капл рекомендовал
УЕФА дисквалифицировать на два
года полузащитника «Спартака» и
сборной России Егора Титова. Свое
решение Капл принял на основании
правил Всемирного антидопингово-
го агентства (WADA), рассмотрев ма-
териалы по апелляции российского
футболиста. По мнению инспекто-
ра, в деле Титова нет никаких смяг-
чающих обстоятельств. Ранее УЕФА
дисквалифицировала футболиста
на год, но «Спартак» подал апелля-
цию, которая будет рассмотрена 20
февраля.

Апелляцию будет рассматривать
апелляционная инстанция Конт-
рольно-Дисциплинарного Комитета
УЕФА в швейцарском Ньоне в при-
сутствии Титова. Интересы игрока
будут отстаивать швейцарская юри-
дическая фирма «Зейманн» и рос-
сийский юрист Николай Граммати-
ков. ФК «Спартак» Москва будет пред-
ставлять вице-президент Анна За-
вершинская.

Полагают, что УЕФА может устро-
ить над Титовым показательный про-
цесс с учетом предстоящего подпи-
сания Международной федерацией
футбола (ФИФА) антидопингового
кодекса, утвержденного WADA, а так-
же с учетом предстоящего летом в
Португалии чемпионата Европы. Ко-
декс WADA предусматривает двух-
летнюю дисквалификацию спорт-
сменов, уличенных в применении до-
пинга.

Сам Титов дал интервью «Газете»
незадолго до того, как в «Спартак»

пришла информация от дисципли-
нарного инспектора УЕФА, в котором
отметил, что надеется на выступле-
ние в российском чемпионате и го-
товится к первенству наравне с ос-
тальными футболистами команды.

«Я стараюсь не падать духом, да
и не имею на это права. Ведь спар-
таковская молодежь рядом, - сказал
Титов. - Чувствую поддержку и в Рос-
сии и по всему миру. Уверен, что бы
ни произошло, какой бы окончатель-

ный вердикт высшие европейские
футбольные власти ни вынесли, я не
сломаюсь. Сейчас я полноценно го-
товлюсь к сезону вместе со всей ко-
мандой, работаю по той же програм-
ме, что и все остальные. Мое физи-
ческое состояние ничуть не хуже
других спартаковцев. Я надеюсь, что
хотя бы в российском чемпионате
меня не лишат возможности зани-
маться любимым делом».

Напомним, что КДК УЕФА реко-
мендовал ФИФА наложить на Тито-
ва собственную дисквалификацию.
Если ФИФА дисквалифицирует
футболиста, то капитан «Спартака»
не сможет играть не только в между-
народных матчах, но также и в чем-
пионате и Кубке России.

Адвокат Николай Грамматиков
прокомментировал информацию о
возможной двухлетней дисквалифи-
кации Егора Титова.

«В отличие от господина Капла, ко-
торый не видит в «деле Титова» смяг-
чающих обстоятельств, мы считаем,
что они есть, и намерены твердо на-
стаивать на обоснованности нашей
апелляции, - заявил Грамматиков. -
Дело в том, что дисциплинарный ин-
спектор УЕФА не учел показаний са-
мого Титова, которые будут озвуче-
ны на заседании комитета, а от них,
на наш взгляд, зависит очень мно-
гое».

На самом деле, дисциплинар-
ный инспектор и апелляционный
комитет представляют одну и ту же
организацию - УЕФА. Скорее все-
го, решение по «делу Титова» уже
принято.

Карен Оуэн, сестра
нападающего «Ливерпу-
ля» и сборной Англии,
подверглась нападению
грабителей, которые
едва не задушили бере-
менную женщину. Двое
мужчин, лица которых
были закрыты масками,
напали на нее на автосто-
янке. Сестра Майкла
Оуэна смогла вырваться
и позвать на помощь, пи-
шет The Sun. Полиция по-
лагает, что на Карен Оуэн
напали, чтобы украсть ее
машину БМВ Х5, стоимо-
стью 30 тысяч фунтов стерлингов.

«Я просто в шоке оттого что случи-
лось, - сказала 28-летняя Карен Оуэн.
- Это нелегко пережить даже здорово-
му человеку, не то, что беременной
женщине. Слава Богу, все обошлось
и со мной все в порядке». Стоит отме-

 КТО ЖЕ ПОКУПАЕТ
«М Ю»?

Правление чемпионов Англии по
футболу клуба «Манчестер Юнайтед»
сделало официальное заявление для
фондовой биржи, что в клуб не посту-
пали предложения о покупке конт-
рольного пакета акций команды.

Ранее сообщалось о том, что либо
американский бизнесмен Глейзер, либо
ирландские конезаводчики Манье и Мак-
манус могут на этой неделе завладеть
контрольным пакетом акций. На про-
шлой неделе и американцы, и ирландцы
увеличили свою долю в «МЮ».

Впрочем, сделка по приобретению
контрольного пакета акций команды
может быть совершена в любой момент.
Дело в том, что Малькольм Глейзер сде-
лал заявление, в котором отметил, что
готов продать свою долю, которая со-
ставляет 16,31 процента. Однако акцио-
неры «МЮ» утверждают, что конт-
рольный пакет пока в безопасности.

Напомним, что в декабре прошлого
года крупную долю акций «МЮ» хотел
приобрести сенатор от Алтайского края
Ралиф Сафин, однако, выборы в Госдуму
удержали его от этой покупки.

Происшествия

 МАЙКЛУ ОУЭНУ - КРУГЛОСУТОЧНУЮ ОХРАНУ
тить, что Карен живет
вместе со своим другом
всего в нескольких ми-
лях от своего знамени-
того брата.

Она рассказала, что
когда шла к своей маши-
не, двое неизвестных в
масках напали на нее,
набросили ей веревку
на шею и велели идти к
машине. Карен сказала,
что сумела вырваться и
позвать на помощь - ви-
димо, это отпугнуло бан-
дитов.

«Если это была по-
пытка угона машины, то попытка эта
сама по себе выглядела ужасно, - от-
метили представители полиции. - Мы
постараемся как можно скорее найти
преступников и исследуем, стоит ли
ставить круглосуточную охрану у до-
мов брата и сестры Оуэнов».

КОРОЛЬ АНГЛИИ
ИГРАЛ В ФУТБОЛ

В ШЕСТНАДЦАТОМ ВЕКЕ
Британские историки выяснили, что

король Генрих VIII, взошедший на трон в
1509 году был заядлым футболистом. Как
сообщает ВВС, король любил играть в
теннис, ездить верхом и участвовать в
рыцарских турнирах. Но футбол не чис-
лился раньше в списке увлечений коро-
ля. Мария Хэйворд из отдела текстиля
Винчестерской школы искусств, изучая
реестр королевских покупок в архивах
университета Саутгемптона, обнаружи-
ла заказ на пару «футбольных бутс», за
которые было уплачено четыре шиллин-
га. Как сообщает Хэйворд, по словам
писателя XVI века сэра Томаса Эллиота,
футбол считался забавой, отличавшей-
ся «зверской яростью и жестокостью».
Знать редко гоняла мяч, это считалось
развлечением простолюдинов. По мне-
нию историков, король Генрих VIII мог иг-
рать в футбол со своими молодыми при-
дворными-оруженосцами. Как утверж-
дает Хэйворд, король был игроком азар-
тным и всегда побеждал.

БЫШОВЕЦ ВОЗГЛАВИЛ СБОРНУЮ ГРУЗИИ
Анатолий Бышовец стал новым глав-

ным тренером футбольной сборной Гру-
зии, сообщил находящийся на Кипре
президент Федерации футбола Грузии
Мераб Жордания в интервью тбилис-
ской спортивной газетой «Сарбиели».

Он сказал, что уже достигнута дого-
воренность о том, что Анатолий Бышо-
вец будет главным тренером сборной
Грузии. По словам Жордания, «Бышо-
вец видит в сборной Грузии большой
потенциал, хорошо знает игроков и их
возможности». Президент отметил,
что перед новым главным тренером
поставлена задача вывести сборную
Грузии в финальную часть чемпиона-
та мира 2006 года и назвал его «опыт-
ным, квалифицированным и требова-
тельным тренером». Помощниками
Бышовца по всей вероятности будут
грузинские тренеры, будет усилен ме-
дицинский персонал за счет приглаше-
ния туда работающих в России
спортивных врачей-грузин.

Анатолий Бышовц подтвердил, что

дал согласие работать на посту настав-
ника грузинской сборной и сообщил,
что через неделю в Тбилиси будет под-
писан контракт, согласно которому он
будет руководить сборной до конца от-
борочного цикла чемпионата мира.

Бышовец улетает с Кипра в Лондон
по личным делам. Оттуда он направит-
ся в Москву, а затем в Тбилиси. Пост
главного тренера сборной Грузии был
вакантным с октября прошлого года. В
числе кандидатов на этот пост в раз-
ное время назывались французы
Анри Мишель и Ален Жиресс, италья-
нец Корадо Корадини, аргентинец Ма-
рио Кемпес, словенец Средько Ката-
нец и другие, сообщает ИТАР-ТАСС. В
последние недели речь шла о выборе
между Жирессом и Бышовцем.

* * *
Вчера состоялись первые матчи

Турнира восьми национальных сбор-
ных на Кипре. Сборная Грузии встре-
чалась с национальной командой Ру-
мынии и уступила ей со счетом 0:3.

Два мяча забил Адриан Муту (29 и 69
минуты), один гол на счету Доната Чер-
ната (89 минута).

Остальные матчи закончились так: Лат-
вия – Казахстан 3:1, Кипр – Беларусь 0:2.

Отборочный турнир ЧМ-2006.
Азиатская зона
Япония - Оман 1:0
Индия - Сингапур 1:0
Корея - Ливан 2:0
Азиатская зона
Вьетнам - Мальдивы 4:0
Киргизия - Таджикистан 1:2

Товарищеские матчи.
Молодежные сборные

Турция - Дания 2:0
Португалия - Швеция 4:1
Испания - Норвегия 2:1
Бельгия - Франция 0:1
Германия - Швейцария 1:0
Греция – Италия 1:1
Англия - Голландия 3:2

В СБОРНЫЕ БУДУТ ОТПУСКАТЬ ЗА ДЕНЬГИ
На заседании Форума европейских

клубов, состоявшемся во вторник в ис-
панской Барселоне, назрело революци-
онное решение, которое ставит под уг-
розу существование международных
встреч между сборными стран: 102
сильнейших клуба Европы приняли ре-
шение требовать компенсации от наци-
ональных федераций за использование
своих игроков в сборных.

«Все клубы придерживаются мне-
ния, что было бы справедливым тре-
бовать компенсаций от мировых фут-
больных организаций, включая УЕФА
и ФИФА, за привлечение футболис-
тов на международные соревнования,
– заявил Карл-Хайнц Руммениге от
лица всех ста двух участников фору-
ма. – В то же время мы не имеем ника-
ких принципиальных возражений про-
тив международного футбола как та-
кового и надеемся, что можно найти
практическое решение, которое устро-
ит все стороны».

Пока что ни ФИФА, ни УЕФА не ус-
пели отреагировать на слова предста-
вителей клубов, причем предположить
возможный сценарий развития на дан-
ном этапе вряд ли кто может. Испол-
нительный комитет УЕФА планирует
рассмотреть заявления клубов на сво-
ем ближайшем заседании 22-23 мар-
та в Дублине, после чего многое прояс-
нится.

Еще одним предметом активного
обсуждения стало будущее Кубка
УЕФА, который в следующем сезоне

переживет очередное изменение
формата. Так, в первом раунде отныне
будет 80 команд, которые будут играть
на выбывание. Затем сорок оставших-
ся участников будут разбиты на восемь
групп, по пять команд каждая. Дальней-
шее участие в турнире продолжат три
победителя каждой группы, причем к
ним добавятся восемь клубов, выбыв-
ших из Лиги чемпионов. Таким обра-
зом, в Кубке УЕФА будут 32 команды,
которые по привычной схеме выявят
победителя в матчах плей-офф.

Такой формат и стремление улуч-
шить имидж турнира вызвало всеоб-
щее одобрение, но мнения по марке-
тинговым аспектам среди клубов рез-
ко разошлись. Поступило предложе-
ние ввести новый формат и вновь рас-
сматривать его целесообразность спу-
стя два года.

Если Кубок УЕФА вызвал всеобщее
одобрение, то от клубного чемпионата
мира было единодушно решено отка-
заться.

РОНАЛДО ГОТОВ НАЧАТЬ ПЕРЕГОВОРЫ
О ПЕРЕХОДЕ В «ЧЕЛСИ»

Форвард мадридского «Реала» Ро-
налдо готов начать переговоры отно-
сительно своего переезда в Лондон
летом этого года, сообщает
SkySports. По словам бразильца, не-
смотря на то, что ему нравится играть
в «королевском клубе», в нынешнем
межсезонье он готов поменять испан-
ский чемпионат на английский.

Мировые спортивные СМИ не раз
за последнее время
«сватали» Роналдо в
«Челси», и всякий раз
бразилец опровергал
факт переговоров с
Романом Абрамови-
чем. Сам российский
миллиардер не скры-
вал своего интереса к
чемпиону мира, рав-
но как и нескольким
другим его одноклуб-
никам. Возможно, на
Зубастика повлияла
вся эта шумиха в
прессе, и он уже не
так категоричен в сво-
их высказываниях от-
носительно переезда в Англию.

«Когда другие команды проявляют
к тебе интерес, к этому стоит прислу-
шаться, - заявил 27-летний форвард.
- Особенно, когда тот интерес исхо-
дит из Англии, ведь я еще не играл в
премьер-лиге. Предложения есть, но

пока ничего конкретного. Сегодня я
счастлив в «Реале» и очень люблю
этого клуб, но было бы просто глупо
игнорировать все остальные вариан-
ты».

И хотя Роналдо ни разу не произ-
нес слово «Челси», вполне понятно, о
каком «интересе» идет речь. Напом-
ним, что по некоторым данным Роман
Абрамович предложил «Зубастику»

удвоить его жалование, в случае пе-
реезда в Лондон.

Как сообщает SkySports, доволь-
но прозрачные намеки Роналдо уже
достигли Туманного Альбиона и
были восприняты там с воодушев-
лением.



Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Рукописи не  рецензиру-
ются и не возвращаются.

За публикацию мате-
риалов, не заказанных ре-
дакцией, авторский гоно-
рар не выплачивается.

 При перепечатке
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Погода в странах СНГ и Европы

Сухуми + 4
Батуми + 5
По ти + 7
Зугдиди + 5
Озургети + 6

Тбилиси + 7

А лма - Ата + 2
А ш ха б а д + 8
А ф и н ы + 10
Ба ку + 7
Б е р ли н + 6
Б и ш к е к + 1
Вена + 5
Вил ь н юс 0
Ду шан бе + 5
Женева + 7
Ереван + 4

К ие в 0
К ишин ев + 1
Л о н д о н + 7
М а д р и д + 14
Москва - 11
М и н с к 0
П а р и ж + 5
Рига 0
Р и м + 12
Ташкент + 5
Таллинн - 3

Курс
лари

1 $

1 рубль

1 евро

Важное место будут зани-
мать события на заднем пла-
не, поэтому не спешите, а то
можете сами себе навредить.
Звезды рекомендуют брать-
ся только за те дела, в кото-
рых вы полностью разбирае-
тесь. Не пытайтесь экспери-
ментировать - действуйте
только проверенными спосо-
бами.

Венера благосклонна к
вам. Ее покровительство при-
несет вам некоторую пользу,
но может появиться желание
пойти на поводу своих страс-
тей. Дело может закончиться
крупным скандалом, так что
подумайте о последствиях,
прежде чем что-либо пред-
принимать.

С сегодняшнего дня ваше
честолюбие не будет знать
границ. Вы твердо намерены
идти своим путем и добиться
продвижения любой ценой.
Противопоказаны коллектив-
ные мероприятия. Не следу-
ет приближать к себе нена-
дежных людей, даже если вас
связывала многолетняя
дружба.

Ваши отношения с колле-
гами по работе в этот день
сложатся как нельзя более
удачно. Однако обратите вни-
мание на своих новых знако-
мых, возможно, кто-то из них
ведет двойную игру. Не ис-
ключено, что вам придется
отстаивать свой авторитет на
работе и дома. .

День благоприятен для
любви. Прилив сил и хорошее
настроение помогут решить
все назревшие проблемы.
Удачный день для восхожде-
ния по служебной лестнице.

Любые новые профессио-
нальные отношения, возник-
шие в это время, будут пло-
дотворны и вознаградятся.
Ваша активность на работе
непременно привлечет вни-
мание начальства и сослу-
живцев.

Звезды рекомендуют засу-
чить рукава и энергично
взяться за что-нибудь новень-
кое. Не исключено, что у вас
появится возможность завя-
зать серьезные отношения у
представителями противо-
положного пола. Но остере-
гайтесь слишком романтичес-
ких приключений, которые
могут иметь нежелательные.

Будьте осторожны и приго-
товьтесь к защите своих ин-
тересов и мнений. Откажи-
тесь в этот день сложных и
важных дел, не назначайте
никаких деловых встреч. Воз-
можны события, которые
сильно повредят вашей репу-
тации.

Критический день, связан-
ный с обманом, болезнью и
обидой, неблагоприятный
день для любых дел. Вероят-
но, мужчинам-Стрельцам це-
лый день придется разры-
ваться между служебным
долгом и личными делами,
пытаясь уладить все пробле-
мы одновременно.

Несмотря на материаль-
ные затруднения, вы сможете
завершить свои начинания.
Старайтесь никуда не ездить
без особой надобности. Будь-
те предельно осторожны - по-
вышена вероятность травм.

Чем бы вы ни занялись, вы
получите поддержку от сво-
их близких. Благоприятный
день для нового знакомства,
веселья, раскрепощения. Со-
вместное времяпрепровож-
дение восстановит семейные
узы, которые за последние
недели или месяцы несколь-
ко ослабли.

Солнце входит в водный
знак Рыб. Вы можете полнос-
тью изменить собственный
мир, как в профессиональ-
ном, так и в личном плане.
Дайте окружающим понять,
что, несмотря на вашу мяг-
кость и уступчивость, вы не
позволите себя дурачить.

Кутаиси + 7
Цхинвали + 6
Гори + 7
Ахалцихе 0
Телави + 6

ПРОГРАММА СТИПЕНДИЙ ИМ. ЛЕЙНА КИРКЛАНДА
Посольство Республики Польша информирует, что

Польско-Американский  Фонд Свободы (донор)
и Польско-Американская Комиссия Фулбрайта (администратор)

объявляют открытый конкурс на получение

СТИПЕНДИЙ ИМ. ЛЕЙНА КИРКЛАНДА
в 2004-2005 академическом году

Целью программы стипендий им. Лейна Киркланда (Lane Kirkland Scholarship Program)
является распространение и передача польского опыта соседним странам Централь-
ной и Восточной Европы в области экономических преобразований и изменения
системы. Этот проект будет осуществляться в рамках двух семестровых дополни-
тельных курсов в польских высших учебных заведениях, а также будет состоять из
профессиональных стажировок в частных и государственных учреждениях (2-4 неде-
ли).

СОИСКАТЕЛЬ: В 2004-2005 академическом году программа Киркланда предназна-
чена для граждан Украины, Беларуси, России (Калининградская область), Литвы,
Словаки, Молдавии и Грузии, которые являются научными сотрудниками вузов или
научных институтов, служащими, экспертами, работниками общественной сферы
и органов самоуправления, лидерами неправительственных организаций, предпри-
нимателями, лидерами малых и средних предприятий, журналистами.

СФЕРА:  экономика, управление, общественное администрирование, бизнес ад-
министрирование, местные органы самоуправления, законодательство, обществен-
ные науки, политические науки.

ПРЕДПОЧТЕНИЕ: возраст до 35 лет (в обоснованных случаях до 40 лет), лица, актив-
но работающие в своей сфере.

ФОРМАЛЬНЫЕ КРИТЕРИИ:  гражданство и место постоянного жительства в одной
из семи перечисленных стран (владельцам паспортов постоянного пребывания в
Польше нельзя претендовать на стипендию Киркланда); полное высшее образова-
ние (для научных работников желательна научная степень кандидата); знание польско-
го языка, которое позволяет принимать участие в семинарах и лекциях, или англий-
ского языка – в случае выбора конкретных курсов на этом языке; профессиональный
опыт – минимум 2 года.

ЗАЯВКА СОИСКАТЕЛЕЙ: анкету, описание программы и другую необходимую ин-
формацию можно заказать в Польско-Американской Комиссии Фулбрайта по почте,
e-mail-ом или по телефону, а также возможно получить интернетом на web-страни-
цах www.fulbright.edu.pl и www.ProgramKirklanda.engo.pl.

Подлинники заявлений и рекомендательных писем просим высылать до 15 марта
2004 по адресу, указанному ниже. Анкеты, отправленные после указанного срока, не
будут рассматриваться.
Polsko-Amerykaсska Komisja Fulbrighta –ul. Nowy Świat 4, 00-497 Warszawa – Polska

тел.: (48-22) 628 7950, 625 6932, 625 6978
факс: (48-22) 628 7943    e-mail: fulbright@fulbright.edu.pl

Интернет: http://www.fulbright.edu.pl

РЕДАКЦИЯ  ГАЗЕТЫ «СГ»
ПРИНИМАЕТ  БЕСПЛАТНЫЕ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
По  тел: 93-13-54 и 93-24-17 с 11ч.- 18ч. (ежедневно, кроме

субботы и воскресенья) или  по  E-mail: goha@rambler.ru

ПУШКИНСКИЙ КОНКУРС – 2004

П О Л О Ж Е Н И Е
о IY Международном Пушкинском конкурсе

для учителей русского языка стран СНГ и
Балтии на 2004 год

«И мы сохраним тебя, русская речь»

Организаторы конкурса:
Правительство Москвы, «Российская газета» и га-

зета «Труд» при поддержке Министерства образо-
вания, Министерства иностранных дел и Государ-
ственной Думы РФ.

Конкурс проводится ежегодно и состоит из следую-
щих этапов:

Публикация условий конкурса и объявление
темы творческого эссе «Российской газете» и газе-
те «Труд» (общенациональные ежедневные издания)
при информационной поддержке в странах СНГ и
Балтии.

- до 25 января.
Прием конкурсных работ: сочинение на заданную

тему в 2004 году предлагается тема «И мы сохраним
тебя, русская речь». Это рассказ о своей конкретной
работе и своих учениках (объем до 5 страниц).

- до 1 апреля.
Анализ и обработка присланных работ, публикация

их в российской печати.
- до 20 мая.
Подведение итогов, определение пятидесяти фи-

налистов и публикация их фамилий в газетах – учре-
дителях в день рождения А.С.Пушкина.

- 6 июня.
Торжественная церемония награждения лауреатов

проводится в Москве в рамках Дней города.
- первые выходные сентября.

Сумма премии определяется ежегодно, но должна
быть не менее шести тысяч рублей. В качестве по-
дарков финалисты получают также подписку на «Рос-
сийскую газету» и газету «Труд».

Каждый финалист Конкурса обеспечивается про-
ездом в Москву, проживанием и питанием за счет
Организационного комитета при финансовой поддер-
жке Правительства г.Москвы.

Количество лауреатов – 50 человек.
Присланные на конкурс эссе и сочинения обратно

не возвращаются и являются собственностью Оргко-
митета Конкурса.

Председатель Попечительского совета – Людмила
Ивановна ШЕВЦОВА, первый заместитель мэра в
Правительстве Москвы.

Председатель Оргкомитета – Ядвига Брониславов-
на ЮФЕРОВА, заместитель главного редактора «Рос-
сийской газеты».

В жюри входят представители «Российской газе-
ты», газеты «Труд», Правительства Москвы, ведущие
ученые – филологи.

Секретарь Оргкомитета – Наталья Александровна
ЛЕБЕДЕВА.

Адрес Оргкомитета: 125993, г.Москва, ГСП-3, ул.П-
равды, 24 редакция «Российской газеты» Оргкоми-
тет Пушкинского конкурса для педагогов-русистов.

Контактные телефоны: 257-53-60, 257-40-13.

e-mail: pushkonkurs@rg.ru

Внимание, обязательное условие!
Работы без полных паспортных данных, почто-

вого адресата с индексом и контактных телефонов
на конкурс не принимаются.

Г О С П О Д А
БИЗНЕСМЕНЫ!

С чувством глубокого уважения обращаемся к вам и выра-
жаем надежду, что вы откликнетесь на наше предложение.

Пожалуй, вы согласитесь с тем, что сегодня информаци-
онной политике остро необходима резкая активизация, и в
этом процессе особую значимость надо уделить объектив-
ной информированности негрузинского населения, так как
значительная часть представителей диаспор из-за нехват-
ки информации порой остается вне процессов, происходя-
щих в стране. А это, как представляется, может создать оп-
ределенную опасность для сохранения стабильности в
стране.

Наша цель – с вашей помощью хотя бы
частично преодолеть информационный вакуум.

Наш проект предполагает бесплатную доставку в русские
и совмещенные школы с русским сектором обучения 5-10
экземпляров газеты «Свободная Грузия». Для справки сооб-
щаем, что в Грузии сегодня функционируют около 160 рус-
ских и совмещенных школ с русским сектором. Если вы про-
явите необходимые заинтересованность и волю и для одной
школы хотя бы оформите подписку 5-10 экземпляров газе-
ты (стоимость одного экземпляра до конца 2004 года со-
ставляет 100 лари), мы совместными усилиями решим про-
блему преодоления информационного вакуума.

Редакция газеты «Свободная Грузия» же, со своей сторо-
ны, окажет вам информационную поддержку соответствен-
но выделенным вами средствам.

Напоминаем наши координаты:

Тбилиси, пр. Руставели, 42
Тел.: 931-158, Факс 931-706
E-mail: SG@CAUCASUS.NET

Àêöèÿ « ÑÃ »Àêöèÿ « ÑÃ » В связи со структурной реорганизацией отрас-
ли тендерная комиссия по лесопользованию, су-
ществующая при Государственном департамен-
те лесного хозяйства Грузии, сообщает, что назна-
ченное на 1 марта текущего года заседание тен-
дерной комиссии по лесопользованию не состо-
ится. В связи с этим приносим свои извинения
предпринимателям, занимающимся лесопользо-
ванием и землепользованием. О заседании тен-
дерной комиссии будет сообщено дополнитель-
но.

Департамент лесного хозяйства


